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Le président de la République 
reçoit le Chef de la Délégation 

de l’Union européenne en Algérie

Attaf reçoit le Secrétaire général adjoint 
à la sûreté et à la sécurité de l’ONU

Goudjil reçoit l’ambassadeur 
de Turquie à Alger

Magramane reçoit le chef 
du département politique 

du ministère fédéral 
allemand de la Défense

Boughali participera à Téhéran 
à la Réunion d’urgence du Comité 

de la Palestine de l’UPCI

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
mardi, le Chef de la Délégation 

de l’Union européenne en Algérie, M. 
Thomas Eckert, a indiqué un communiqué 
de la Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en présence du 
directeur de Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Boualem Boualem, selon 
la même source.

Le ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf, a reçu, lundi à Alger, le Secrétaire 

général adjoint à la sûreté et à la sécurité de 
l’ONU, Gilles Michaud, indique un communiqué 
du ministère.
La rencontre a été “l’occasion d’examiner les 
voies de renforcer la coopération entre l’Algérie et 
l’ONU dans les domaines relatifs à la sûreté et à la 
sécurité”, précise la même source.
Les deux parties ont également passé en revue 
plusieurs questions internationales et régionales, 

notamment la situation au Moyen-Orient et au 
Sahel, conclut le communiqué.

Le président du Conseil de la 
nation, Salah Goudjil a reçu, 
lundi, l’ambassadeur de la 

République de Turquie à Alger, M. 
Muhammet Mucahit Kucukyilmaz qui 
lui a rendu une visite de courtoisie, 
indique un communiqué de la Chambre 
haute du Parlement.
A cette occasion, “les deux parties ont 
passé en revue les différentes formes 
de coopération entre les deux pays 
frères en vue de concrétiser la vision 
stratégique des relations bilatérales, 
élaborée par les dirigeants des deux 
pays, le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et son frère le 
Président de la République de Turquie, 
M. Recep Tayyip Erdogan”, a précisé 
la même source.
Les deux parties ont également 
souligné la nécessité de promouvoir les 
relations parlementaires notamment 
à travers l’échange de visites en vue 
“d’accompagner le rapprochement 
entre les gouvernements des deux pays 
dans divers domaines”.
MM. Goudjil et Kucukyilmaz ont 
mis en avant “la convergence de 
vues” autour des questions d’intérêt 
commun particulièrement la question 
palestinienne.

A cet égard, le président du Conseil 
de la nation a rappelé “l’agression 
barbare menée, depuis plus de trois 
mois, contre le peuple palestinien, au 
milieu de l’insouciance des grandes 
puissances mondiales”,  condamnant 
“le parti pris flagrant de ces pays 
pour l’entité sioniste, en lui offrant 
une protection pour échapper aux 
sanctions”.
“L’Algérie qui a entamé, début janvier, 
son mandat de membre non permanent 
au Conseil de sécurité ne ménagera 
aucun effort afin de trouver une issue 
rapide et immédiate à l’extermination 
et au blocus que subit le peuple 
palestinien frère”, a ajouté M. Goudjil.
Il a rappelé en outre “la doctrine 
immuable de l’Algérie en matière 
de politique étrangère fondée sur le 
respect de la souveraineté des Etats, 
la non-ingérence dans leurs affaires 
intérieures et le soutien du droit des 
peuples à l’autodétermination”.
Pour sa part, le diplomate turc s’est 
félicité du “niveau de coopération 
bilatérale”, affirmant “la disposition 
de son pays à renforcer la dynamique 
de coordination bilatérale, au mieux 
des intérêts des deux peuples et pays 
frères”, a conclu le communiqué

Le secrétaire général du ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Lounès Magramane, 

a reçu lundi à Alger, le chef du département 
politique du ministère fédéral allemand de la 
Défense, Jasper Wieck, indique un communiqué 
du ministère.
“L’entretien a permis de passer en revue 
l’excellence des relations politiques entre les 
deux pays et leur volonté commune de renforcer 
la coopération bilatérale dans l’ensemble des 
secteurs d’activité”, lit-on dans le communiqué.
Cette rencontre a également permis d’aborder les 
questions internationales et régionales d’intérêt 
commun, en particulier la situation au Sahel, 
précise la même source.
A ce titre, “le secrétaire général a exposé les 
démarches et les efforts entrepris par l’Algérie 

pour la préservation de la paix et de la stabilité 
dans les pays de la région, ainsi qu’en matière de 
lutte contre le terrorisme et les différents fléaux 
qui y sévissent, tout comme il a présenté les 
priorités qu’elle défendra durant son mandat de 
membre non permanent du Conseil de sécurité 
de l’ONU”, conclut le texte.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
président de l’Union parlementaire 

des Etats membres de l’Organisation 
de la coopération islamique (UPCI), 
Brahim Boughali, participera à la Réunion 
d’urgence du Comité de la Palestine de 
l’UPCI, prévue mercredi à Téhéran (Iran), 
a indiqué un communiqué de la chambre 
basse du Parlement.
Cette réunion a été décidée “en concertation 
entre M. Boughali, en sa qualité de 
président en exercice de l’UPCI, et M. 
Mohammad Bagher Ghalibaf, président du 
Parlement iranien, en vue d’examiner les 
moyens de cristallier une réponse de cette 
instance parlementaire face aux graves 
niveaux atteints par l’agression sioniste 
contre le peuple palestinien, notamment 
dans la bande de Ghaza et en Cisjordanie”, 

lit-on dans le communiqué.
Cette réunion intervient “en prolongement 
des efforts continus initiés par l’Union 
parlementaire des Etats membres de 
l’Organisation de la coopération islamique 
pour faire cesser la barbarie sioniste, dont 
la réunion virtuelle de l’UPCI présidée par 
M. Boughali en octobre dernier, quelques 
jours après le début de l’agression contre la 
bande de Ghaza”, a ajouté la même source.
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LA PLATEFORME NUMÉRIQUE SERA LANCÉE LE 20 JANVIER:

La date de début des inscriptions pour obtenir la carte
 de l’auto-entrepreneur fixée

Les auto-entrepreneurs bénéficieront d’un régime fiscal 
préférentiel en vertu de la LF 2024

Présentation des textes de loi relatifs à l’obtention de la pension 
alimentaire et à la lutte contre le faux et l’usage de faux

Dans un communiqué 
diffusé aujourd’hui, 
l’Agence nationale de 

l’auto-entrepreneur (ANAE) 
a annoncé la date de début de 
l’opération d’inscription pour 
l’obtention de la carte de l’auto-
entrepreneur. Selon cette même 
source, la plateforme numérique 
dédiée à cette opération sera 
lancée le 20 janvier prochain. 
En effet, le communiqué 
souligne que le 20 janvier 2024 
sera une date importante pour les 
personnes exerçant une activité 
professionnelle libérable et les 
auto-entrepreneurs en Algérie. 
En effet, ce jour-là marquera le 
lancement de l’Agence nationale 
de l’auto-entrepreneur ainsi 
que de la plateforme dédiée à 
l’inscription pour l’obtention de 

la carte de l’auto-entrepreneur.
De plus, l’ANAE précise que 
l’établissement les règles et 
conditions relatives à l’exercice 
de l’activité de l’auto-
entrepreneur par la loi n° 22-23 
du 18 décembre 2022, portant 
statut de l’auto-entrepreneur. Ces 
dispositions légales garantissent 
un cadre clair et transparent pour 
les personnes souhaitant se lancer 
en tant qu’auto-entrepreneurs.
Grâce à la mise en place de 
cette plateforme numérique, les 
démarches administratives liées 
à l’inscription pour l’obtention 
de la carte de l’auto-entrepreneur 
seront grandement simplifiées. 
Les entrepreneurs pourront 
ainsi bénéficier d’un processus 
plus rapide et plus efficace pour 
officialiser leur statut d’auto-

entrepreneur.
L’auto-entreprenariat au cœur 
du conseil des Ministres
Par ailleurs, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée hier, le dimanche 7 
janvier 2024, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a exprimé son 
soutien au dispositif relatif à 
l’auto-entrepreneuriat. Selon 
un communiqué du Conseil des 
ministres, ce dispositif vise à 
encadrer diverses activités telles 
que les prestations d’affaires, de 
consulting et de formation. Les 
auto-entrepreneurs bénéficieront 
d’un régime fiscal préférentiel en 
vertu de la loi de finances 2024.
Le président Tebboune a souligné 
l’importance d’éviter tout 
chevauchement entre les activités 

entrepreneuriales et certains 
métiers artisanaux libéraux 
afin de ne pas les perturber. Il a 
affirmé que le dispositif d’auto-
entrepreneuriat visait à encadrer 
diverses activités, telles que 
les prestations d’affaires, de 
consulting et de formation. Les 
auto-entrepreneurs bénéficieront 
d’un régime fiscal préférentiel en 
vertu de la loi de finances 2024.
Le président de la République 
a également salué l’orientation 
de l’État vers la création de plus 
d’espaces générateurs d’emploi 
et de richesses. Il a qualifié 
l’auto-entrepreneuriat de plus-
value pour les jeunes porteurs 
de projets et les compétences 
innovantes.
Pour conclure, le président 
Tebboune a précisé que la qualité 

d’auto-entrepreneur permettra 
aux jeunes de bénéficier d’une 
exemption de l’obligation 
de s’inscrire au registre de 
commerce. Il s’agit d’une mesure 
administrative simplifiée pour 
la création et la gestion de leurs 
activités. Les auto-entrepreneurs 
n’auront qu’à consigner leurs 
comptes sur un registre numérisé 
et visé, selon le communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée dimanche, que 

le dispositif relatif à l’auto-
entrepreneuriat visait à “encadrer 
une vaste panoplie d’activités 
comprenant les prestations 
d’affaires, de consulting et de 
formation, les auto-entrepreneurs 
devant être assujettis à un régime 
fiscal préférentiel, en vertu de 
la loi de finances (LF) 2024”, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant la relance du 
dispositif relatif à l’auto-
entrepreneuriat, le Président 
Tebboune a souligné “la 
nécessité de veiller à ce qu’il n’y 
ait point d’enchevêtrement entre 

les métiers de l’entrepreneuriat 
et certains métiers artisanaux 
libéraux, pour que ces derniers 
n’en soient pas impactés”, 
affirmant que ce dispositif 
visait à “encadrer une vaste 
panoplie d’activités comprenant 
les prestations d’affaires, de 
consulting et de formation, les 
auto-entrepreneursdevant être 
assujettis à un régime fiscal 
préférentiel, en vertu de la loi de 
finances 2024”.
A cette occasion, le président 
de la République a tenu à 
saluer “l’orientation de l’Etat 
vers la création de davantage 

d’espaces générateurs d’emploi 
et de richesses”, qualifiant 
l’auto-entrepreneuriat de plus-
value pour les jeunes porteurs 
de projets et les compétences  
innovantes”.
Le Président Tebboune a, en 
outre, précisé que “la qualité 
d’auto-entrepreneur permettra 
aux jeunes de bénéficier d’une 
exemption de l’obligation 
de s’inscrire au registre de 
commerce comme mesure 
administrative simplifiée pour 
la création et la gestion de 
leurs activités. Ils n’auront qu’à 
consigner leurs comptes sur un 

registre numérisé et visé”, selon 
le communiqué.

Le nouveau régime assure aux 

bénéficiaires de la qualité d’auto-
entrepreneur la couverture et 

la sécurité sociales, ajoute la 

même source, soulignant que 

le président de la République a 

relevé que “le dispositif d’auto-

entrepreneuriat doit faire l’objet 

d’une campagne médiatique en 

vue de le vulgariser et d’en faire 

connaitre les atouts, aux fins de 
drainer les jeunes et les projets à 

la fois”.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

présenté, lundi, devant la 
commission des affaires 
juridiques et administratives du 
Conseil de la nation, le texte de 
loi portant mesures d’obtention 
de la pension alimentaire et 
celui sur la lutte contre le faux et 
l’usage de faux.
Lors de la présentation du texte de 
loi portant mesures d’’obtention 
de la pension alimentaire, M. 
Tabi a précisé que les finalités 
de ce texte s’inscrivent dans le 
cadre du rôle social de l’Etat, 
conformément à la Constitution et 
aux engagements internationaux 
de l’Algérie relatifs à la prise en 
charge des catégories vulnérables 
et démunies”.
“L’Etat a décidé de prendre en 
charge le paiement de la pension 
alimentaire des femmes divorcées 
ayant des enfants à charge”, dans 

le cas où le père n’est pas en 
mesure de le faire, a-t-il dit.
Le ministre a souligné “la 
nécessité de la prise en charge” de 
l’enfant gardé en cas d’incapacité 
du père à payer une pension ou 
de son décès, ajoutant que “la 
capacité de la femme titulaire 
du droit de garde à subvenir aux 
besoins des enfants ne décharge 
par le débiteur de la pension 
alimentaire, et si ce dernier s’en 
abstient, cela ne dispense pas 
l’Etat de la pension”.
L’Etat prend en charge les 
redevances financières à travers 
un fonds de pension alimentaire, 
géré par le ministre de la Justice 
via les secrétaires généraux des 
Cours, “en régulant l’accès aux 
redevances financières du fonds 
par des conditions et procédures 
précises qui garantissent la 
transparence dans la gestion des 
deniers du fonds”, a ajouté M. 
Tabi.

Concernant le texte de loi relatif 
à la lutte contre le faux et usage 
de faux, le ministre de la Justice 
a affirmé que ce texte vise à 
“fixer les règles des transactions 
et traiter en profondeur les 
dysfonctionnements sociaux 
induits par ce phénomène”.
Selon le ministre, le texte de 
loi vise à préserver l’intégrité 
des écritures et des documents, 
assurer l’accès des bénéficiaires 
aux aides de l’Etat, et définir les 
crimes concernés et les sanctions 
qui leur sont applicables, 
avec suivi de l’évolution que 

connaissent les moyens de fraude 
avec l’utilisation des nouvelles 
technologies”.
Le texte de loi comporte, selon M. 
Tabi, “l’introduction de tous les 
crimes de faux et usage de faux 
prévus par le code pénal à cette 
nouvelle loi applicable également 
pour faux en écritures publiques 
et faux pour l’obtention d’aides 
indues auprès du Gouvernement, 
pour bénéficier d’une 
exonération d’impôts ou fuir des 
engagements, mais aussi pour 
faux-monnayage, falsification 
de titres bancaires y compris 
les transaction électroniques, 
imitation de sceaux, de timbres et 
de marques, fausse déclaration et 
faux serment”.
Par ailleurs, le texte de loi 
comporte plusieurs dispositions, 
à l’instar de “la constitution d’un 
agent judiciaire auprès du Trésor 
public comme partie civile dans 
les crimes prévus dans ce texte, 

lorsque le crime porte préjudice 

au Trésor public”, ainsi que 
“la possibilité de recourir à la 

fouille électronique et aux modes 

d’investigation prévus dans la 

législation en vigueur en vue d’en 

faire le constat et de rassembler 

les preuves et éclaircir la question 

de la prescription dans les crimes 

de fraude”.
Le texte de loi propose en outre 

des peines sévères pouvant 

atteindre 10 ans de prison 

ferme pour trafic de documents 
administratifs, certificats, 
autorisations et autres. Des peines 

qui peuvent aller jusqu’à 30 ans 

en cas de commission du crime 

par un magistrat, un notaire ou 

un fonctionnaire public ou en cas 

de leur complicité et jusqu’à la 

prison à perpétuité en cas de faux-

monnayage.
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Renforcer les liens de coopération entre 
l’université et le partenaire économique

BIBI TRIKI:

Le secteur de la Poste et des Télécommunications à pied d’oeuvre 
pour relever les nouveaux défis technologiques

EN APPLICATION DES INSTRUCTIONS DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE :

Versement d’une bourse conséquente 
au profit des étudiants palestiniens 

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a réaffirmé, lundi à Alger, 
l’importance de renforcer les liens 
de coopération entre l’université 
et le partenaire économique, et 
ce lors de sa visite, en compagnie 
du PDG du groupe Saidal, 
Wassim Kouidri, aux laboratoires 
“Tamayouz” de l’Université des 
sciences et de la technologie 
Houari-Boumediene (USTHB), 
pour prendre connaissance de leur 
rôle dans le soutien aux industries 
pharmaceutiques.
A l’issue de la visite, M. Baddari 
a indiqué dans une déclaration 
à la presse que cette visite 
“s’inscrit dans le cadre des efforts 
du secteur visant à développer 
la recherche scientifique et à 
valoriser ses résultats, à travers 
la consolidation des liens de 
coopération entre l’université et 
les partenaires économiques”, 

citant, à cet égard, la coopération 
existant entre l’USTHB et le 
groupe Saidal.
Le ministre a souligné que 
l’université “mène la bataille 
de la connaissance pour faire 
progresser le niveau de la 
recherche scientifique et la 
mettre au service de l’économie 
nationale, à travers sa contribution 
à relever les défis et à trouver des 
solutions efficaces aux problèmes 
posés, et ce afin de concrétiser 

le programme du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
A cette occasion, le ministre a 
rappelé que les efforts de son 
ministère en matière d’orientation 
des étudiants vers la création de 
leurs propres start-up, ont permis 
la soutenance de 350 mémoires 
de fin d’études “un diplôme-un 
start-up”, au cours de l’année 
universitaire en cours, ainsi que 
l’inscription de 1.400 brevets 

d’invention et plus de 400 projets 
innovants, ce qui contribuera, a-t-
il dit, à soutenir le processus de 
création de start-up, considérées 
comme un “levier de soutien” au 
développement de l’économie 
national.
De son côté, M. Kouidri s’est 
félicité du niveau des recherches 
scientifiques réalisées par les 
différentes équipes techniques 
travaillant dans les laboratoires 
de l’USTHB, soulignant la 
possibilité de “valoriser les 
produits de ces recherches et les 
exploiter de manière pratique”.
Lors de cette visite, les deux 
responsables ont examinés la 
plateforme technique des études 
physico-techniques, où ils ont 
reçus des explications sur les 
recherches réalisés et les objectifs 
de la création de cette plateforme. 
Ils ont également échangé avec les 
étudiants et les chercheurs qui ont 
fait part de leurs préoccupations, 
principalement axées sur les 

revendications relatives à l’appui 
de leur accompagnement par les 
opérateurs économiques en vue 
de transformer ce capital savoir 
en produits servant l’économie 
nationale.
Dans un autre contexte, en lien 
avec la directive du Président 
de la République  concernant 
la prise en charge des étudiants 
palestiniens en Algérie, M. 
Baddari a assuré que “les mesures 
nécessaires ont été prises pour ce 
faire”.
Lors du Conseil des ministres 
qu’il a présidé dimanche, le 
président de la République 
avait ordonné au ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
d’examiner la situation des 
étudiants palestiniens en Algérie 
pour leur prise en charge 
immédiate, après l’interruption 
des contacts entre ces étudiants et 
leurs proches dans les territoires 
palestiniens occupés.

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki a affirmé 

mardi, que son département était 
à pied d’oeuvre pour accélérer la 
cadence de la mise en oeuvre des 
projets et relever les nouveaux 
défis technologiques.
Lors de son exposé devant la 
Commission des transports 
et des télécommunications de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), sur les réalisations 
accomplies par le secteur à ce jour 
et les défis à venir, M. Bibi Triki 
a fait état d’”un plan d’action 
renfermant une série d’objectifs 
à atteindre avant la fin 2024, 
outre nombre d’objectifs d’étape 
dont la réalisation est soumise 
à une évaluation périodique, en 
application des engagements du 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune”.
Dans ce contexte, il a souligné 
que son secteur “connait une 
dynamique renouvelée et effrénée, 
en ce sens que dès que des objectifs 
sont atteints, de nouveaux enjeux 
apparaissent, c’est pourquoi il est 
impératif d’accélérer la cadence 
de travail et l’exécution des projets 
pour mieux relever les nouveaux 
défis technologiques”. 
Evoquant les télécommunications, 
le ministre a souligné que dans 
le but de garantir la continuité 
des services et de renforcer la 
capacité de la bande passante 
internationale, le secteur œuvre 
“à diversifier les câbles sous-
marins reliant l’Algérie aux autres 
régions du monde, d’autant que 
le renforcement des capacités 
du réseau international des 
télécommunications a permis un 

renforcement de la capacité de la 
bande passante internationale, qui 
est passée de 1,5 Tb/s en 2020 à 
7,8 Tb/s actuellement”.
Des efforts sont également en 
cours pour améliorer la moyenne 
d’accès à l’Internet fixe, en 
veillant à “augmenter le nombre 
de foyers connectés au réseau 
et développer et  moderniser 
l’efficacité du réseau, et ce dans 
le but de raccorder 6 millions de 
foyers au réseau d’Internet fixe 
et à la fibre optique à fin 2024” a 
ajouté le ministre, ajoutant que le 
débit minimum de l’internet fixe 
est désormais de 10 mégabits/
seconde, sans incidence financière 
sur les citoyens.
En ce qui concerne l’internet 
mobile, le nombre d’abonnés 
“a dépassé les 45 millions, 
parallèlement à l’augmentation du 

volume des données consommées 
mensuellement par chaque 
utilisateur, à 9 mégaoctets, grâce 
à l’amélioration du débit”.
S’agissant des réalisations du 
secteur dans le domaine de la 
Poste, le ministre a fait état de 
“4.245 bureaux de poste à la fin 
de l’année 2023”, affirmant que 
le nombre de guichets dans ces 
bureaux est passé à 12.955 durant 
la même période, ce qui a permis 
d’enregistrer un bureau de poste 
pour chaque 10.500 habitants. 
De surcroît, le réseau postal a été 

renforcé par des bureaux de poste 
itinérants, dont le nombre s’élève 
actuellement à 89”.
Concernant les guichets 
automatiques, le ministre a fait 
savoir qu’ils ont été renforcés 
pour atteindre 1.993 guichets 
actuellement, contre 1.400 en 
2020 (+40%), ajoutant que 62 
espaces libre de services ont 
été mis en service à travers le 
territoire national.
Il a également souligné que 
l’augmentation du nombre de 
guichets a été accompagnée d’une 
multiplication du nombre des 
cartes “Eddahabia”, dépassant 
les 12,5 millions de cartes, ce 
qui a contribué à généraliser 
les paiements électroniques et à 
renforcer l’inclusion financière 
avec près de 66 millions 
d’opérations enregistrées en 2023.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a annoncé, lundi, 
le versement d’une bourse 
conséquente au profit des 
étudiants palestiniens qui 
poursuivent leurs études en 
Algérie, et ce en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune.
“En application des instructions 
du président de la République, 
données lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
tenue dimanche, une bourse 
conséquente sera versée aux 
étudiants palestiniens en 
Algérie”, a précisé M. Baddari 
dans une déclaration à l’APS.
L’ambassadeur de l’Etat de 
Palestine en Algérie, Fayez 

Abu Aïta avait, rappelle-t-on, 
salué hautement les orientations 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
d’examiner la situation des 

étudiants palestiniens en Algérie 
pour leur prise en charge après 
l’interruption des contacts avec 
leurs proches dans les territoires 
palestiniens occupés suite à 
l’agression sioniste, réitérant 
ses remerciements à l’Algérie 
pour ses positions constantes 
et son soutien permanent au 
peuple palestinien.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

avait enjoint au ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée 
dimanche, d’examiner 
la situation des étudiants 
palestiniens en Algérie pour 
leur prise en charge immédiate, 
après l’interruption des contacts 
avec leurs proches dans les 
territoires palestiniens occupés.
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CNEP-BANQUE:

 Lancement prochain d’une nouvelle formule de financement 
du matériel agricole

AGRICULTURE:

Lancement de la 3e opération de recensement général
 au cours du 1er trimestre 2024

CONTRÔLE SANITAIRE DES PRODUITS IMPORTÉS:

Création de laboratoires au niveau des ports et aéroports

La Caisse nationale 
d’épargne et de prévoyance 
(CNEP-Banque) lancera, 

prochainement, une nouvelle 
formule portant financement du 
matériel agricole, a déclaré mardi à 
Mascara le directeur général de la 
Banque, Samir Tamrabet.
Lors d’un point de presse animé 
en marge de la cérémonie 
inaugurale d’une nouvelle agence 
de la CNEP-Banque, sise rue 
Emir Khaled au centre-ville de 
Mascara, M. Tamrabet a indiqué 
que la CNEP-Banque procédera, 
“prochainement”, au lancement 
d’une nouvelle formule relative au 
financement du matériel agricole, 
dans le cadre de la mise en œuvre 
de la première phase de la stratégie 
adoptée par cet établissement 
bancaire devant s’étaler sur une 
période de trois années.
Il a, d’autre part, révélé que 

la CNEP-Banque se lancera, 
à la fin de l’année en cours, 
dans des opérations inhérentes 
au financement du commerce 
extérieur, précisant dans ce 
contexte que la CNEP-Banque 
couvre actuellement 70% des 
activités immobilières à l’échelle 
nationale au profit des particuliers 
et des promoteurs.

Par ailleurs, M. Tamrabet a déclaré 
que son établissement s’apprête, au 
cours du premier semestre de cette 
année, à vendre 2.000 logements 
et autant de locaux commerciaux 
répartis à travers le territoire 
national.
Il a, en outre, fait savoir que la 
CNEP/banque a procédé, durant 
l’année écoulée, au lancement 
d’une plateforme numérique 
“Cnepmarket” destinée à la vente 
directe des logements, à travers 
l’espace Internet, et ce, dans le cadre 
des actions visant à moderniser les 
services et les produits de la CNEP 
par le biais de la numérisation de 
ses prestations.
Il a également indiqué que la 
CNEP procédera, dans le cadre de 
cette stratégie, à la “conversion” de 
pas moins de 4 millions de livrets 
d’épargne de la forme papier en 
cartes magnétique, à la faveur 

d’une convention signée entre son 
institution et Algérie Poste.
Le Directeur général de CNEP/
Banque a révélé également que 
cette dernière compte 1,6 million 
de cartes bancaires permettant à 
leurs détenteurs d’effectuer toutes 
les transactions bancaires, ajoutant 
que son établissement financier 
compte quelque 9 millions de 
clients.
Il a, dans la foulée annoncé le 
lancement d’une série de services 
et de prestations, citant notamment 
celui relatif à la mise en service, 
depuis décembre dernier, d’une 
application offrant au client la 
possibilité de prendre rendez-vous 
à distance avec l’agence de son 
choix pour les prestations dont il 
veut bénéficier.
Le même responsable a aussi 
évoqué la nouvelle application, 
Cnep-connect, qui permet au 

client, à travers son smartphone, 
le paiement électronique, non sans 
annoncer l’ouverture prochaine, au 
cours de cette année, de nouvelles 
agences à travers l’ensemble du 
territoire national.
S’agissant de l’agence “419” 
inaugurée à Mascara, le même 
responsable a précisé que la 
démarche s’inscrit dans le cadre 
de la stratégie adoptée par son 
institution, “qui vise à offrir à ses 
clients des services de qualité”.
Il est à souligner que la cérémonie 
inaugurale de la nouvelle agence 
à laquelle ont pris part les 
responsables locaux et des cadres de 
la CNEP, a été également marquée 
par l’inauguration d’un projet de 
250 logements promotionnels 
réalisé à Mascara-ville et piloté par 
la CNEP-Banque.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, 

a affirmé, lundi à Alger, que 
le lancement effectif de la 3e 
opération de recensement général 
de l’agriculture (RGA) aura lieu au 
1er trimestre de l’année en cours, 
relevant que les données qui seront 
collectées permettront de définir les 
politiques publiques aux niveaux 
local et national et d’améliorer la 
prise de décision.
La déclaration du ministre est 
intervenue lors d’une séance 
d’audition devant la Commission 
de l’agriculture, de la pêche et de 
la protection de l’environnement 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), en présence de 
son président Faris Ziani et de 
la ministre des Relations avec 
le Parlement, BasmaAzouar, 
consacrée à la présentation du plan 
d’action de l’année 2024 pour la 
relance du secteur.
A ce propos, M. Cherfa a souligné 
que “le lancement effectif du 3e 
RGA aura lieu au cours du 1er 
trimestre de l’année en cours”, 
rappelant que cette opération est 
la troisième du genre après celles 
menées en 1973 et 2001.

Le recensement général “est une 
opération nationale d’envergure”, 
et un outil de collecte des données 
statistiques exhaustives sur le 
secteur, a expliqué le ministre, 
soulignant que les données 
collectées permettront d’avoir 
“une meilleure vision du secteur, 
notamment en ce qui concerne la 
définition des politiques publiques 
aux niveaux local et national et 
l’amélioration du processus de 
prise de décision”.
Il a, par ailleurs, affirmé que 
son département ministériel 
s’emploie à assurer l’exploitation 
optimale du foncier agricole et des 
investissements structurants dans le 
Sud, avec la récupération des terres 
non exploitées, conformément à la 
réglementation en vigueur, faisant 
état de la réinsertion des terres 
récupérées dans les plateformes 
numériques relevant de l’Office 
national des terres agricoles 
(ONTA) et l’Office national de 
développement de l’agriculture 
industrielle en terres sahariennes 
(ODAS).
Il a relevé que ses services avaient 
pris toutes les mesures nécessaires 
pour régler le dossier de mise en 
valeur des terres agricoles d’ici la 

fin du mois de janvier en cours.
Dans le cadre de la promotion 
et de l’encouragement de 
l’investissement structurant dans 
le Sud, à travers l’activation de 
l’ODAS, le ministre a fait état 
d’un portefeuille foncier de plus 
de 460.000 hectares dédié aux 
investisseurs, dont plus de 283.000 
hectares ont été distribués au profit 
de 464 investisseurs.
A ce propos, le décret exécutif 
n 21-432 du 4 novembre 2021 
sera modifié en vue d’accélérer 
la cadence de mise en œuvre des 
projets à caractère stratégique sur 
les grandes superficies, visant à 
renforcer la sécurité alimentaire 
et à réduire les importations, a 
annoncé le ministre.
M.Cherfa a également évoqué la 
rencontre nationale tenue à Adrar 
pour l’appui de l’agriculture dans 
les régions du Sud, qui disposent 
d’une abondance d’eau et de terres 
arables, soulignant les efforts en 
cours en vue de créer des pôles 
agricoles intégrés, à l’instar des 
pôles de culture céréalière, du 
pôle de production laitière, de la 
betterave sucrière, de la production 
et la densification de semences 
de pommes de terre, ainsi que la 

culture du coton et des plantes 
oléagineuses.
Il a dit œuvrer pour atteindre 
l’autonomie en huiles, notamment 
l’huile de table, le coton et les 
semences, à l’instar des semences 
de pommes de terre et des céréales.
Concernant la protection et la 
préservation des ressources 
biologiques, le ministre a annoncé 
l’inauguration, cette année, du 
projet de la banque de gènes, 
d’une capacité de stockage de 
80.000 espèces végétales et races 
animales, et ce en complément au 
projet de la banque de semences 
inaugurée en 2022.
Quant à la protection du patrimoine 
forestier contre les feux de forêts, 
M. Cherfa a annoncé qu’il sera 

question de l’actualisation des 
mécanismes de suivi et de lutte 
contre les feux de forêts à travers 
le recours aux technologies pour la 
détection précoce des incendies et 
aux drones.
Pour le ministre, il s’agira 
également de renforcer les capacités 
d’intervention en élargissant le 
parc de camions anti-incendie. A ce 
propos, il a annoncé l’acquisition 
de 57 camions supplémentaires en 
2024.
Le ministre a fait état d’un 
programme de prévention contre 
les feux de forêts concernant 
l’aménagement de 2.713 km de 
pistes avant juin 2024 ainsi que 
l’ouverture de 1.115 hectares de 
tranchées pare-feu et la réalisation 
de 37 points d’eau.
Au programme aussi, le 
développement du barrage vert 
sur une superficie de 4,7 millions 
d’hectares dans 13 wilayas (183 
communes), a fait savoir M. 
Cherfa, rappelant que le plan 
d’action 2023-2030 prévoit  la 
plantation de plus de 130 millions 
de plants.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
enjoint, lors de la réunion 

du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, d’accorder 
une plus grande importance au 
contrôlesanitaire des produits 
importés, par la création de 
laboratoires d’analyses au nivea 
u des ports et aéroports, indique 

un communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant l’exposé sur les 
mesures prises pour contrôler 
la disponibilité des produits 
de large consommation, le 
Président Tebboune a insisté sur 
“l’importance extrême du contrôle 
continu des marchés, en ce que 
l’Etat accorde une importance à la 

régulation pour connaître les taux 
de disponibilité des produits de 
large consommation, suivant une 
vision proactive pour lutter contre 
les spéculateurs par la force de la 
loi”.
Le président de la République a 
instruit le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural à l’effet 
“d’accorder une grande importance 

au contrôle sanitaire des produits 

importés, par la création de 

laboratoires d’analyses au niveau 

des ports et des aéroports, à même 

de veiller au respect des normes 

sanitaires lors de l’importation 

de viandes et des produits 

alimentaires”, ajoute la même 

source.
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ANNABA / VISITE D’INSPECTION

Le wali, Abdelkader Djellaoui, inspecte la gare routière
 ‘’Sendid  Mohamed Mounib’’ et divers autres projets

ANNABA / RECOUVREMENT

L’OPGI poursuit sa campagne de sensibilisation 
pour le recouvrement des arriérés de loyers

Plusieurs projets au programme des services de la direction 
des ressources en eau d'Annaba

Le wali Abdelkader 
Djellaoui, 
accompagné de 

son staff,  a effectué,  hier,  
une visite  d’inspection 
au niveau de plusieurs 
réalisations. Le premier 
responsable de l’exécutif 
qui était également assisté 
du Directeur des Transports, 
de la Construction, des 
Domaines, des Travaux 
Publics, de l'Industrie, du 
Cadastre, du Directeur de 
l’agence foncière et du 
Bureau des Etudes Urbaines 
a visité la gare routière 

de transport ‘’Sendid  
Mohamed Mounib’’. Cette 
visite s'inscrit dans le cadre 
de l’achèvement de l'étude 
pour préparer le cahier des 
charges pour l'extension de 
la  station multiservice, bus 
et voitures et le ralliement 
à la ville en vue d’assurer 
le transport des voyageurs 
jusqu'à leurs lieux de 
résidence. Cette installation 
contribuera à améliorer les 
conditions de déplacement 
des passagers et disposera 
également de plusieurs 
installations à vocation 
commerciale et de services 

répondant aux besoins à 
leurs besoins. Dans la même 
journée, le wali a inspecté  
les projets d'investissement 
liés au secteur du commerce.  
Le programme de la  visite 
d'inspection comprend deux 
projets d'investissement le 
Centre commercial Annaba 
et le centre commercial 
BBC, d'El Bouni. Cette visite 
a permis au wali d’évaluer 
de visu l'avancement des 
projets d'investissement 
dans le but d’améliorer le 
climat d’investissement, en 
supprimant les obstacles qui 
freinent ces projets.

Une vaste campagne 
de sensibilisation a 
été menée, hier, pour 

récupérer les arriérés de loyers au 
niveau de plusieurs cités en vue 
de recouvrir les créances dues 
à l’accumulation des charges 
locatives impayées par certains 
locataires. Cette campagne  a 
été organisée par une équipe 
de recouvrement des loyers du 
bureau de l’OPGI, encadrée par 
le chef de département financier 
et comptable, du responsable du 
service de collecte des loyers, ainsi 
que du chef de l'unité Kalitoussa 
et des employés. L'objectif 
principal de cette opération était 
de sensibiliser les locataires 
concernés en leur distribuant des 

notifications explicatives et des 
mises en demeure concernant 
le recouvrement des arriérés de 
loyers. Plusieurs points ont été 
mis en avant au cours de cette 
campagne. En effet, l'équipe 
de recouvrement s'est rendue 
dans les quartiers résidentiels 
afin d'informer les habitants 
sur l'importance de régler leurs 
arriérés de loyers et de ne pas 
laisser ces dettes s'accumuler.
Les résidents ont été sensibilisés 
sur la nécessité d’assurer 
leurs obligations en matière 
de loyer et de ne pas laisser la 
situation dégénérer. Les citoyens 
confrontés à d'importants 
montants des arriérés de loyer ont 
été encouragés à se rapprocher 
de l'administration en vue de 

trouver des solutions et convenir 
d’un échéancier de règlement 
des redevances. La campagne 
s'est concentrée particulièrement 
sur les quartiers résidentiels 
relevant de l'unité Kalitoussa. 
Cette démarche vise à prévenir 
les problèmes liés aux impayés 
de loyers et à encourager une 
collaboration active entre les 
résidents et l’administration 
de l’OPGI. Cette campagne 
de sensibilisation marque une 
étape importante  dans la gestion 
des arriérés de loyers, mettant 
en exergue la responsabilité 
collective et l’esprit de 
collaboration pour garantir la 
situation financière de cette 
institution.

Les services de la Direction 
des Ressources en Eau 
d'Annaba, en coordination 

avec l'Office d'Assainissement, 
ont programmé la réalisation de 
9 stations de relevage  des  eaux 
usées et pluviales dans plusieurs 
zones, constituant des points 
noirs, dans le but de protéger les 
abords et d'éliminer les fuites et 
d’éviter tout risque de mélange 
des eaux usées avec le réseau 
d’eau potable.
L'enregistrement des projets 
de construction de stations de 
relevage, selon la Direction des 
Ressources en Eau, résulte de 
la position de la ville d'Annaba 
par rapport au niveau de la 
mer,  nécessitant le recours 

à des stations de relevage et 
d’épuration, pour diriger les eaux 
de pluie et les eaux usées dans 
les vallées et de là vers la mer, ou 
jusqu'à la station d'épuration d’El 
Alalick pour les extraire et les 
exploiter.
Il a été décidé de réaliser des 

stations de récupération des eaux 
de pluie et des eaux usées  à 
Oued Nil  , Boukhamira, Chaouli 
Belkacem dans la commune 
d'El Bouni, et une autre  dans la 
commune d'El-Hadjar, celle-ci 
sont de faible niveau,   des  zones 
constamment affectées par les 

inondations et les crues des eaux, 
en plus de l'achèvement de cinq 
(5) stations de remontée des eaux 
usées dans la zone de Draa Errich 
, pour collecter les eaux de rejet 
aléatoires au niveau des terres 
agricoles et des vallées, avec une 
enveloppe ayant nécessité un 
apport financier de 110 milliards 
de centimes.
L'Office d'Épuration indique qu'il 
existe 37 stations de relevage dont 
15 situés dans la ville d'Annaba, 
14 à El Bouni, 5 à El-Hadjar, et 
une en cours d'achèvement dans 
chacune des localités de Sidi 
Amar, Oued El Aneb et Chétaibi.
Dans le même contexte, des 
travaux sont actuellement en 
cours pour achever une station 
de relevage à la cité Seybouse, 
dans la commune d'Annaba, à 

une profondeur de 12 mètres pour 
protéger la zone des inondations, 

étant donné que le quartier, habité 

par 26 milles habitants, est situé 
au même niveau de la mer, et est 

devenu un point noir, du fait qu’il 

se transforme en marécage d'eau.

Du point de vue technique, ce 

projet est considéré, selon l'Office 
d'Assainissement, très important 

pour absorber à la fois l'eau usée 

et l'eau de pluie, réduire les effets 

des inondations dans la région et 

pouvoir pomper artificiellement 
l'eau, lorsque les vagues de la 

mer empêchent l’eau d’atteindre 

l’embouchure de Seybouse , 

comme cela s’est produit lors des 

inondations en 2019.

S.F

Sara.Y

S.F



Les efforts remarqués de forces de 
police de la 10ème sûreté urbaine 
ont récemment abouti à l’arrestation 

de six individus aux antécédents judiciaires 
notoires, dont certains concernés par des 
mandats d’amener. Le premier individu, 
faisant l’objet d’une recherche active par 
les autorités judiciaires, a été appréhendé 
pour implication dans une série de 
délits graves. Parmi ces délits, le port 
d’arme blanche prohibée, la détention de 
substances illicites, et son implication à 
une altercation sur la voie publique avec 
armes blanches interdites. Ces actes sont 
liés à l’implication présumée du mis en 
cause au sein d’une bande de quartier, 
s’adonnant au trouble à l’ordre public et 
à la possession d’armes au sein de cette 
bande.
Le deuxième individu, est impliqué dans 
quatre affaires distinctes, notamment 
de vol, tentative de vol, et dommages 

intentionnels à la propriété d’autrui. Son 
arrestation  vient clôturer une enquête qui 
était en cours d’instruction.
Le troisième individu, a été arrêté pour 
des accusations de menaces et d’injures, et 
dans l’utilisation d’une arme blanche pour 
appuyer ses menaces, soulignant la gravité 
de ses agissements.
Le quatrième individu, a fait l’objet de huit 
ordonnances judiciaires relatives à divers 
délits tels que l’escroquerie, le port d’arme 
blanche prohibée, et le vol. 
Les derniers individus ont été appréhendés 
pour des affaires liées à la possession de 
drogues et de substances psychotropes, 
soulignant l’engagement des forces 
de l’ordre à lutter contre le trafic de 
stupéfiants.
Ces arrestations démontrent l’efficacité 
des efforts déployés par les éléments de la 
10ème sûreté urbaine dans sa mission de 
maintien de l’ordre en milieu urbain.

Les conditions météorologiques 
actuelles à Annaba appellent à une 
vigilance accrue des automobilistes 

sur les routes. Les éléments de la sûreté 
de wilaya insistent auprès des usagers de 
la route sur l’importance à prendre des 
précautions pour assurer leur sécurité. 
Ces derniers lancent un appel pressant 
à tous les automobilistes surtout en 
ces jours d’intempérie. La prudence 
est de mise pour minimiser les risques 
d’accidents. Des conseils simples, tels que 
la limite de la vitesse par temps pluvieux, 
le maintien d’une une distance de sécurité 
et l’utilisation des feux de détresse en cas 
de faible visibilité. En effet, les fluctuations 
météorologiques difficiles peuvent avoir un 
impact significatif sur la sécurité de la route. 
La chaussée glissante, les flaques d’eau et la 
visibilité réduite exigent une adaptation 

constante des conducteurs à ces facteurs. La 
prudence constitue un facteur déterminant 
pour éviter les risques d’accidents. En 
suivant les recommandations des autorités 
et en adoptant des comportements 
responsables, chaque automobiliste 
peut contribuer à la sécurité collective. 
L’ajustement de la vitesse en fonction des 
conditions météorologiques, le respect 
des règles de conduite et la prévention des 
comportements à risque sont autant de 
moyens de prévenir tout accident.
En présence des conditions 
météorologiques actuelles, la responsabilité 
individuelle revêt une importance capitale. 
En intégrant des habitudes de conduite 
responsables et en étant informé des 
prévisions météorologiques, chaque 
conducteur peut contribuer à la réduction 
des accidents de la route. 
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ANNABA / LUTTE CONTRE LE BANDITISME

Plusieurs arrestations dans diverses affaires criminelles

ANNABA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ 

   La 10ème  sûreté urbaine
 dresse son bilan : 

Arrestation de six individus 
aux antécédents judiciaires

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Des conditions météorologiques 
qui exigent vigilance et prudence 

des usagers de la route

Les forces des 4ème , 11ème  
et 6ème ,  sûretés urbaines 
ont récemment réalisé 

des résultats assez significatifs 
en procédant à l’arrestation de 
plusieurs individus impliqués 
dans diverses affaires criminelles. 
Ces arrestations témoignent de 
l’efficacité des opérations menées 
par ces institutions pour assurer 
la sécurité publique.
La quatrième sûreté urbaine 
a mis fin aux agissements de 
sept (7) individus impliqués 
dans des vols sous la menace 
d’armes blanches, la détention de 
substances psychotropes en vue 
de la vente, dont quatre d’entre 
eux recherchés par les autorités 
judiciaires. Les forces de l’ordre 
ont également réussi à saisir des 
comprimés hallucinogènes et des 
sommes d’argent provenant de 
ces activités illégales.
Parallèlement, la onzième 
sûreté  urbaine a démantelé un 

groupe de trois (3) personnes 
suspectées de former une 
association malveillante en 
vue de s’en prendre aux biens 
d’autrui, commettre des vols par 
effraction, et des actes criminels 
multiples pendant la nuit, en 
utilisant un véhicule comme 
moyen de déplacement.
Enfin, la sixième sûreté  urbaine 
a mis fin aux activités de sept 
(7) individus impliqués dans des 
affaires de possession et de vente 
de drogues. Les forces de l’ordre 
ont réussi à saisir des quantités 

importantes de comprimés 
hallucinogènes et de substances 
illicites.
Ces opérations démontrent 
l’engagement des forces de police 
urbaines à lutter contre diverses 
formes de criminalité, assurant 
ainsi la sérénité des citoyens. Des 
mesures judiciaires nécessaires 
ont été prises à l’encontre des 
personnes arrêtées, renforçant 
ainsi la confiance du public 
dans les efforts déployés par les 
autorités pour maintenir l’ordre 
et la sécurité.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Le comité de wilaya a 
procédé à une inspection 
au niveau de la localité  

‘’Benmostefa Benaouda’’ en 
vue de lever toutes réserves au 
niveau des projets. Constitué 
de cadres et d’ingénieurs 
spécialisés dans la construction, 
ainsi que d’inspecteurs, le 
comité aura à  visiter tous les 
projets, notamment les routes 
et trottoirs, en plus du suivi 
des projets et de l’avancement 

des travaux, en sus du contrôle 
de la qualité des travaux et 
du niveau d’engagement des 
entrepreneurs à se référer  aux 
dispositions légales au cours 
du processus d’achèvement 
des travaux. A cet effet, un 
rapport détaillé sur la qualité 
des travaux des projets visités  
et les réserves enregistrées 
sera soumis au wali , en 
attendant d’élaborer un plan 
pour corriger la situation et 
redresser toutes les déficiences 

enregistrées au niveau de la 
nouvelle ville, après avoir 
éliminé les points noirs qui ont 
contribué à l’aggravation de la 
situation, surtout au moment 
des averses, ayant engendré des 
inondations.
Les travaux du VRD ont été 
achevés, il y a seulement 
quelques mois avec un budget 
énorme. Il a été remarqué que 
les canalisations ne servent 
que décoration pour les rues, 
car la plupart d’entre elles sont 

obstruées et tandis que l’autre 
partie a été réalisée au-dessus 
du niveau du sol. 
Il convient de noter que la 
nouvelle ville connaît une 

situation catastrophique à 
tous les niveaux en raison 
du non-respect par certaines 
entreprises des clauses du 
cahier des charges.

ANNABA / DÉVELOPPEMENT         
Inspection du comité de wilaya des projets au niveau de la 

nouvelle ville Benmostefa Benaouda en vue de la levée des réserves 

Plusieurs  actes relatifs 
à la disparition de 
câbles en cuivre ont été 

dénoncés par des entrepreneurs 
et établissements publics.  
Parmi les sociétés victimes 
de ces actes, l’on citera à titre 
d’exemple Algérie Télécom, 
spécialisée notamment dans 
la téléphonie fixe et les 

nouvelles technologies de la 
communication. En effet, les 
services d’Algérie Télécom 
à Annaba ont interpellé 
le ministère de tutelle en 
raison   de la  propagation du 
phénomène de vol des câbles de 
cuivre appartenant à la société 
dans plusieurs communes. 
Des sources ont révélé que les 
services d’Algérie Télécom ont 

saisi la justice en soumettant 

un ensemble de plaintes et de 
signalements aux autorités 

judiciaires compétentes contre 
des inconnus qui ont volé ces 
câbles dans plusieurs communes. 
Pour Algérie Telecom chaque 
mètre de ce support utilisé pour 
la transmission d’informations 
numériques à haut débit est au 
poids d’une valeur importante et 
les pertes subies dans ce cas sont 
inestimables, non seulement 
en terme financier mais aussi, 

voire surtout, par rapport à 
la perturbation des diverses 
prestations fournies par la fibre 
optique. Les voleurs, nous dit-
on, travaillent, notamment, en 
étroite collaboration avec des 
réseaux spécialisés dans les 
produits ferreux et non ferreux. 
Ils cèdent aussi leur produit sur 
le marché parallèle local.

ANNABA / CRIMINALITÉ         

Des préjudices subis par des entreprises privées et 
publiques, victimes de disparition  de câbles en cuivre

S.F 

Sihem.F

Deux (2) shiploaders 
(grandes machines 
utilisées pour le 

chargement de matériaux 
solides à bord des navires) 
seront mis en service “au 
cours du 1er semestre de 
2024” au port de Djen Djen, à 
Jijel, a indiqué, lundi passé, le 
Président-directeur général de 
ce port, Abdeslam Bouab.
Le même responsable a 
précisé que les deux machines, 
qui permettront, après leur 
mise en service, d’accélérer 

l’expédition des matériaux 
solides destinés à l’exportation, 
ont été commandées de Chine et 
devraient être réceptionnées au 
port en avril et juin prochains.
M. Bouab a ajouté que la 
réception des deux shiploaders 
permettra d’augmenter les 
capacités de chargement et 
d’accélérer les opérations 
d’expédition de matériaux 
solides destinés à l’exportation, 
en particulier le clinker (matière 
première du ciment).
Ces équipements permettront 

également l’accostage et la 
sortie des navires dans un court 
laps de temps, la réduction des 
délais d’attente des navires 
et leur longue attente en 
rade, onéreuse en termes de 
surestaries.
Cela est de nature, a encore 

indiqué le même responsable, 
à augmenter la compétitivité du 
port qui pourra ainsi améliorer 
substantiellement ses revenus.
Un premier shiploader avait 
été installé en octobre 2023 au 
port de Djen Djen, au profit 
du groupe Holcim Algérie, 
d’une capacité de chargement 
de 18.000 tonnes/jour, a aussi 
déclaré M. Bouab, rappelant que 
ce port avait connu, en 2023, 
une augmentation significative 
de ses échanges commerciaux, 
qui sont passés de 9,2 millions 

de tonnes en 2022 à 9,8 millions 
de tonnes, soit une augmentation 
de 7 %.
Les exportations hors 
hydrocarbures à partir du port 
de Djen Djen (fer, ciment, 
matériaux de construction et 
autres) ont également enregistré 
une hausse estimée à 3 % au 
cours de l’année 2023. Un 
chiffre qui devrait notablement 
augmenter après l’achèvement 
des travaux du terminal à 
conteneurs, a conclu le PDG du 
port.

PORT DE DJEN DJEN (JIJEL):        

Deux shiploaders mis en service au cours du 1er semestre 2024

Les exportations de 
produits halieutiques de la 
wilaya d’Aïn Temouchent 

ont atteint 1,7 million d’euros en 
2023, a-t-on appris, dimanche 
passé, du directeur de wilaya 
de la Pêche et l’Aquaculture, 
Houari Gouissem.
La quantité des exportations 
de la wilaya a atteint, l’année 
écoulée, 700 tonnes de produits 
halieutiques, ayant ainsi permis 
de réaliser des recettes de 1,7 
million d’euros, selon la même 
source.
Les différentes espèces de 

mollusques et crustacés, en 
particulier le poulpe, constituent 
la part du lion de l’ensemble 
des exportations de produits de 
la mer de la wilaya, destinées 
principalement aux pays 
européens, dont la France et le 
Portugal, selon le directeur de la 
Pêche et de l’Aquaculture.
Les exportations de poissons 
ont connu une “augmentation 
significative” en quantité et en 
revenus par rapport à l’année 
2022, au cours de laquelle 
le secteur de la Pêche et de 
l’aquaculture à Aïn Temouchent 

avait enregistré l’exportation 
d’environ 500 tonnes, permettant 
la réalisation de 1,5 million 
d’euros, grâce à la stratégie 
adoptée par le secteur pour 
encourager les exportations, 
en raison de l’importance de 
se positionner au niveau des 
marchés internationaux et de 
générer des revenus en devises, 

qui auront un impact positif tant 
sur les opérateurs économiques 
locaux que sur le trésor public, a 
souligné M. Gouissem.
Quatre unités activent dans le 
domaine de l’exportation des 
produits de la pêche dans la 
wilaya d’Aïn Temouchent et 
ont su intégrer de nombreux 
marchés internationaux et de s’y 
imposer, notamment au niveau 
de plusieurs pays européens, a 
souligné la même source.
Dans ce contexte, trois 
entreprises économiques privées 
activent dans le domaine de la 

production, de l’exportation et 
de l’importation d’aliments pour 
poissons à Aïn Temouchent, ont 
confirmé leur participation au 
neuvième Salon international 
de la pêche et de l’aquaculture, 
qui se tiendra à Oran du 8 au 11 
février prochain.
Cette manifestation économique 
est considérée comme une 
occasion pour  de nombreux 
opérateurs internationaux 
activant dans le secteur de la 
pêche et de l’aquaculture, pour 
échanger leurs expériences, a-t-
on indiqué.

AÏN TEMOUCHENT:         
1,7 million d’euros d’exportations des produits halieutiques en 2023



Aide à GAzA:
L’ONU face à la pression israélienne

Biden interrompu par des manifestants appelant 
au cessez-le-feu à Gaza

Face aux critiques 
croissantes concernant 
sa gestion de l’urgence 

humanitaire à Gaza face à 
l’assaut israélien sur l’enclave 
palestinienne et à l’obstruction 
des convois d’aide, les Nations 
unies ont cherché à renforcer 
leur assistance.
Toutefois, à défaut de forcer 
Israël à accepter un accord 
de cessez-le-feu immédiat et 
durable avec le groupe militant 
palestinien Hamas, les critiques 
affirment que les dernières 
mesures prises par les Nations 
unies ne parviendront pas à 
alléger les souffrances de la 
population civile assiégée de 
Gaza.Selon Arabenews.
Bien qu’elle exige que toutes les 
parties «facilitent et permettent 
l’acheminement immédiat, 

sûr et sans entrave de l’aide 
humanitaire à grande échelle», 
la résolution du Conseil de 
sécurité des Nations unies du 
22 décembre a été qualifiée 
de nettement insuffisante par 
de nombreux acteurs de la 
communauté humanitaire.
En effet, l’obstruction à 
l’acheminement de l’aide n’a 

fait que se poursuivre, l’Office 
de secours et de travaux des 
Nations unies, qui soutient les 
réfugiés palestiniens, indiquant 
que quelque 40% des habitants 
de Gaza sont désormais menacés 
par la famine.
Mohannad Ayyach, professeur 
de sociologie à l’université 
Mount Royal de Calgary, au 

Canada, estime que tant que les 
États-Unis permettront à Israël 
de poursuivre ses opérations 
militaires à Gaza, toute forme de 
pression internationale semblera 
«dénuée de sens».
«Israël agit indépendamment 
de ce que dit la communauté 
internationale parce que les 
États-Unis le soutiennent 
pleinement», a-t-il déclaré à 
Arab News.
Un centre d’aide de l’ONU et 
un camp à Rafah, dans le sud 
de la bande de Gaza (Photo, 
MAXAR/AFP).
«Israël et les États-Unis ignorent 
tout le monde et avancent à 
grands pas dans le génocide de 
la Palestine», a-t-il précisé.
«Ce genre de problème n’a 
jamais été résolu par “plus 
d’aide”. Cette aide au compte-

gouttes s’inscrit dans le 
discours américain qui consiste 
simplement à essayer de 
détourner l’attention de la seule 
vraie solution», a ajouté Ayyach.
Pour Ayyach et d’autres, 
la «vraie solution» reste 
l’application d’un cessez-le-
feu immédiat et durable, le 
secrétaire général des Nations 
unies, Antonio Guterres, ayant 
déclaré que c’était le seul moyen 
de mettre fin à ce «cauchemar».
Israël a lancé son assaut sur 
Gaza à la suite de l’attaque 
sans précédent du Hamas du 
7 octobre, au cours de laquelle 
des combattants palestiniens ont 
franchi la frontière pour entrer 
en Israël, tuant 1 200 personnes 
– pour la plupart des civils – et 
en enlevant quelque 240.

Le président américain, Joe 
Biden, a été brièvement 
interrompu, lundi, alors qu’il 

prononçait un discours. Plusieurs 
personnes révoltées par son soutien 
indéfectible à Israël dans sa guerre 
contre le Hamas lui ont demandé 
s’il se souciait vraiment des vies 
perdues.
Ils ont scandé des slogans, appelant 
au cessez-le-feu à Gaza pour aider 
les Palestiniens innocents qui 
sont tués sous les bombardements 

israéliens.
Le slogan «cessez-le-feu immédiat» 
a été étouffé par les spectateurs 
scandant «quatre ans de plus».
M. Biden a répondu qu’il travaillait 
avec le gouvernement israélien 
pour réduire les opérations de ce 
dernier à Gaza.
Joe Biden a tenu son discours à 
l’église épiscopale méthodiste 
africaine Emanuel, où, en 2015, 
neuf paroissiens noirs ont été 
abattus par l’étranger blanc qu’ils 

avaient invité à assister à leur étude 
biblique.
Lundi également, le prince héritier 
d’Arabie saoudite, Mohammed ben 
Salmane, a reçu le secrétaire d’État 
américain, Antony Blinken, dans la 
«tente d’hiver» à AlUla.
Ils ont discuté des développements 
régionaux et internationaux et des 
efforts déployés pour parvenir à la 
sécurité et à la stabilité, s’attardant 
en particulier sur la situation à 
Gaza.

Au moins quatre personnes 
ont été tuées et des dizaines 
d’autres blessées en 

Ukraine dans de nouvelles frappes 
nocturnes russes, a annoncé lundi 
Kiev, au moment où la Russie dit 
vouloir intensifier ses attaques 
contre son voisin.
De son côté, Moscou a déclaré que 
plusieurs centaines d’habitants de 
Belgorod avaient été évacués, une 
première en près de deux ans de 
conflit pour cette grande ville proche 
de l’Ukraine et cible dernièrement 
d’une série de bombardements 
ukrainiens.
Les frappes particulièrement 
meurtrières se multiplient ces 
dernières semaines des deux côtés 
de la frontière.
Lors des attaques de lundi, “45 
personnes ont été blessées et nous 
avons connaissance de quatre 
décès à l’heure actuelle”, a indiqué 
le président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, promettant une “réponse” 
à la Russie.

Dans le centre, à Kryvyï Rig, la 
ville natale du dirigeant, un tir 
de missile a causé la mort d’une 
personne, selon la police nationale 
ukrainienne.
Deux personnes ont en outre péri à 
Khmelnitskiï, une cité de l’ouest, et 
des missiles ont fait un mort dans la 
région de Kharkiv (nord-est), a-t-
elle dit.
Les forces de l’ordre ont ajouté 
que cinq personnes avaient été 
blessées dans la ville méridionale 

de Zaporijjia, où deux immeubles 
ont été endommagés.
Volodymyr Zelensky a précisé 
que les opérations de secours 
se poursuivaient lundi soir dans 
plusieurs régions.
L’armée ukrainienne a affirmé avoir 
abattu 18 des 51 missiles tirés par 
les Russes vers des “infrastructures 
importantes” ou des bâtiments 
industriels et militaires.
“Un grand nombre de missiles 
balistiques ont été lancés 

aujourd’hui”, a déclaré le porte-
parole de l’armée de l’air, Iouri 
Ignat, à la télévision ukrainienne.
“Beaucoup disent que le taux (des 
missiles abattus) n’est pas très 
élevé”, a-t-il ajouté, jugeant que 
même si l’armée préférerait avoir 
“un meilleur ratio”, il s’agissait tout 
de même d’un “bon résultat”.
Reste que l’Ukraine voit ses stocks 
de munitions diminuer à mesure 
que l’armée russe sature sa défense 
antiaérienne, une nouvelle stratégie 
de Moscou au moment où Kiev 
s’inquiète de l’effritement du 
soutien militaire occidental.
Evacuations
Côté russe, le gouverneur 
régional Viatcheslav Gladkov a 
fait savoir que 300 habitants de 
Belgorod avaient choisi d’être 
“provisoirement évacués” afin 
d’être hébergés dans des zones plus 
éloignées de la frontière.
Vendredi, ce responsable avait 
proposé aux personnes le souhaitant 
d’évacuer cette cité, cible de 

bombardements ukrainiens qui 
s’intensifient.
Cette mesure inédite pour une 
grande ville en Russie va à 
l’encontre des efforts du Kremlin 
qui a toujours voulu accréditer 
l’idée que le conflit n’affecte pas 
directement le quotidien et la 
sécurité des citoyens russes.
Cette stratégie a toutefois volé en 
éclats le 30 décembre, quand une 
attaque ukrainienne sur Belgorod a 
fait 25 morts, le bilan civil le plus 
lourd sur le sol russe depuis le 
début de l’offensive déclenchée par 
Moscou en Ukraine le 24 février 
2022.
En représailles, le président 
Vladimir Poutine a promis une 
“intensification” des frappes sur ce 
pays voisin, à un peu plus de deux 
mois de la présidentielle russe à 
l’issue de laquelle sa réélection ne 
fait aucun doute.
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UkrAine: 
Au moins quatre morts dans de nouvelles frappes russes



Israël accusé de «  génocide  » par l’Afrique du Sud : 
et maintenant?

LIBAN:

le Hezbollah dit avoir visé un centre de commandement dans 
le nord d’Israël

Un alunisseur privé américain en péril dans l’espace

LA HAYE: L’Afrique du Sud 
a initié une confrontation 
judiciaire historique 

devant la Cour internationale de 
Justice (CIJ) en accusant Israël 
d’”actes génocidaires” dans la 
bande de Gaza.
Il s’agit de l’une des trois 
procédures auxquelles Israël 
pourrait être confronté à l’heure 
où ses actions contre le Hamas 
se retrouvent de plus en plus 
dans la ligne de mire du droit 
international.
Que peut faire la CIJ ?
L’Afrique du Sud a demandé des 
“mesures provisoires” à la CIJ, à 
savoir des injonctions d’urgence, 
pendant que l’affaire est examinée 
sur le fond - une procédure qui 
peut prendre des années.
“Au stade des mesures 
conservatoires, la cour ne 
déterminera pas si un génocide est 
en train de se dérouler à Gaza”, a 

souligné Cecily Rose, professeure 
adjointe en droit international à 
l’université de Leyde.
“La cour évaluera seulement 
s’il existe un risque de préjudice 
irréparable aux droits garantis par 
la Convention sur le génocide, en 
particulier le droit des Palestiniens 
de Gaza à être protégés contre les 
actes qui menacent leur existence 
en tant que groupe”, a-t-elle 
souligné auprès de l’AFP.
Pretoria a demandé à la 
juridiction de rendre plusieurs 
ordonnances: pour qu’Israël 
“suspende immédiatement” son 
offensive à Gaza, mette fin aux 
déplacements forcés, permette 
l’accès humanitaire et préserve 
les preuves.
La CIJ peut imposer les mesures 
demandées par l’Afrique du Sud, 
les rejeter, ordonner quelque 
chose de complètement différent, 
ou décider qu’elle n’est pas 

compétente en l’affaire.
Et ensuite ? 
Les décisions de la CIJ, plus 
haute juridiction de l’ONU, sont 
contraignantes pour les pays et ne 
peuvent faire l’objet d’un appel. 
Cependant, la cour n’a aucun 
moyen de faire respecter ses 
décisions.
“Il faut aussi accepter les limites 
de la justice internationale : 
elle fonctionne mais l’efficacité 
implique une volonté politique 
qui n’est pas toujours présente”, 
souligne Eric De Brabandere, 
professeur en droit international à 
l’université de Leyde.
La CIJ a par exemple ordonné 
sans succès à la Russie de mettre 
fin à son invasion de l’Ukraine un 
mois après le début de l’offensive.
Après que la cour aura décidé 
d’ordonner ou non des mesures 
d’urgence, elle examinera 
l’affaire “sur le fond”, à savoir 

l’accusation de l’Afrique du 
Sud selon laquelle Israël viole la 
Convention des Nations Unies 
sur le génocide.
Pour Céline Bardet, experte en 
droit international et en crimes de 
guerre, toute décision se situerait 
à un “niveau symbolique”.
“Cela rappellerait au monde 
que les Etats sont également 

responsables et c’est important”, 

a-t-elle déclaré à l’AFP.

“Cela pourrait également 

permettre aux Etats de prendre des 

mesures à la suite de la décision, 

en imposant des sanctions par 

exemple”.

Le Hezbollah libanais 
a affirmé avoir ciblé 
mardi un centre de 

commandement de l’armée 
israélienne dans le nord du pays, 
en réponse à l’élimination du 
numéro deux du mouvement 
islamiste palestinien Hamas 
et d’un haut responsable 
militaire de sa formation. Selon 
Arabenews.
Le mouvement islamiste libanais 
a déclaré dans un communiqué 
avoir ciblé “le centre de 
commandement de la région nord 
de l’armée” israélienne à l’aide 
de “plusieurs drones suicides”, 
en “réponse” à l’élimination le 
2 janvier du numéro deux du 
Hamas, Saleh al-Arouri, et à 
celle de son responsable, Wissam 

Tawil, tué lundi.

Saleh al-Arouri et six autres 

responsables et cadres du Hamas 

ont été tués dans une frappe 

attribuée à Israël le 2 janvier, 

dans la banlieue sud de Beyrouth, 

fief du Hezbollah.
Samedi, le Hezbollah avait tiré 

des dizaines de roquettes vers 

une base militaire à Meron dans 

le nord d’Israël, une attaque 
présentée comme sa première 
riposte à cette frappe.
Et lundi, la branche armée du 
Hezbollah a annoncé la mort du 
“commandant Wissam Hassan 
Tawil”, après qu’une frappe 
israélienne a visé sa voiture dans 
le sud du Liban, selon une source 
de sécurité à l’AFP.
Il s’agit du plus haut responsable 
militaire du Hezbollah tué depuis 
que le mouvement islamiste 
libanais a ouvert le front avec 
Israël pour soutenir le Hamas 
palestinien.
Wissam Tawil avait participé à 
la capture de soldats israéliens 
ayant déclenché la guerre à l’été 
2006 contre Israël, mais aussi les 
“opérations spécifiques qu’il a 

menées en Syrie”, selon le parti.
Le groupe a également précisé 
qu’il a “dirigé de nombreuses 
opérations” contre les soldats 
israéliens à la frontière israélo-
libanaise depuis le 7 octobre 
2023.
Les échanges de tirs entre l’armée 
israélienne et le Hezbollah sont 
quotidiens à la frontière entre 
Israël et le Liban depuis le 8 
octobre.
Depuis le début des violences, le 
Hezbollah a perdu plus de 135 
combattants dans des frappes 
israéliennes dans le sud du Liban.
Plus de vingt civils parmi lesquels 
trois journalistes ont également 
péri, selon un décompte de 
l’AFP.

Le premier atterrissage 
d’un engin américain 
sur la Lune depuis plus 

de 50 ans devra probablement 
encore attendre: un alunisseur 
privé a rencontré une 
“anomalie” peu après son 
décollage lundi, perdant une 
grande quantité de carburant 
en vol, a déclaré l’entreprise 
Astrobotic l’ayant développé. 
Selon Arabenws.
L’alunisseur a décollé de 
Floride avant l’aube lundi, 
à bord de la nouvelle fusée 
Vulcan Centaur du groupe 

ULA, qui regroupe Boeing et 
Lockheed Martin.
L’appareil, nommé Peregrine, 
a été mis sous tension peu 
après sa séparation d’avec la 
fusée, et la communication a 
pu être établie avec succès.
Mais “malheureusement, 
une anomalie est survenue”, 
a expliqué Astrobotic dans 
une déclaration sur X. Celle-
ci a dans un premier temps 
empêché l’entreprise de 
réorienter l’appareil vers 
le Soleil, afin qu’il puisse 
recharger ses batteries grâce à 

ses panneaux solaires.
Une “manoeuvre improvisée” 
a finalement réussi, permettant 
de recharger la batterie du 
vaisseau, a plus tard déclaré 
l’entreprise.
Elle a cependant ajouté que 
le problème résultait d’un 
souci au niveau du système de 
propulsion, causant “une perte 
critique” de carburant.
Dans la nuit de lundi à mardi, 
Astrobotic a indiqué qu’il ne 
restait qu’une quarantaine 
d’heures de carburant à 
Peregrine avant que l’engin ne 

devienne “incontrôlable”.
D’ici là, “le but est de 
parvenir à rapprocher autant 
que possible Peregrine de la 
Lune”, a indiqué l’opérateur, 
sans préciser si un alunissage 
en catastrophe serait le cas 
échéant tenté.
Astrobotic avait plus tôt publié 
une image montrant une partie 
de l’extérieur de l’appareil, 
visiblement endommagée: une 
photo qui appuie l’hypothèse 
d’un problème de propulsion, 
selon l’entreprise, qui a promis 
des nouvelles plus tard dans la 

soirée.
Peregrine a été développé par 
Astrobotic avec le soutien de 
la Nasa, qui a chargé cette 
entreprise de transporter 
jusqu’à la Lune du matériel 
scientifique - un contrat de 108 
millions de dollars.
Astrobotic espérait devenir 
la première entreprise privée 
à réussir à se poser sur la 
Lune, et le premier engin 
américain à le faire depuis la 
fin du programme Apollo. La 
tentative d’alunissage était 
prévue le 23 février.
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L’L’ Algérie a conclu sa Algérie a conclu sa 
phase de préparation phase de préparation 
pour la CAN par une pour la CAN par une 

victoire contre le Burundi. Voilà victoire contre le Burundi. Voilà 
ce qu’ il y a à retenir de cette ce qu’il y a à retenir de cette 
rencontre.rencontre.
L’Algérie, double championne L’Algérie, double championne 
d’Afrique, semble être parée pour d’Afrique, semble être parée pour 
aller chercher un troisième titre aller chercher un troisième titre 
cette année. Lors de sa phase de cette année. Lors de sa phase de 
préparation, elle a rassuré ses préparation, elle a rassuré ses 
nombreux admirateurs en signant nombreux admirateurs en signant 
deux victoires convaincantes. deux victoires convaincantes. 
Après le succès du vendredi Après le succès du vendredi 
dernier contre le Togo (3-0), dernier contre le Togo (3-0), 
elle a disposé du Burundi sur un elle a disposé du Burundi sur un 
autre score large (4-0). Baghdad autre score large (4-0). Baghdad 
Bounedjah (1e), Riyad Mahrez Bounedjah (1e), Riyad Mahrez 
(39), Islam Slimani (87e) et (39), Islam Slimani (87e) et 
Mohamed Amine Amoura (94e) Mohamed Amine Amoura (94e) 
ont été les quatre buteurs du ont été les quatre buteurs du 
match.match.
Pour Djamel Belmadi, le Pour Djamel Belmadi, le 
sélectionneur, il y a assurément sélectionneur, il y a assurément 
plusieurs motifs de satisfaction plusieurs motifs de satisfaction 
à relever de ce séjour à Lomé. A à relever de ce séjour à Lomé. A 
six jours du premier match de la six jours du premier match de la 
CAN, prévu contre l’Angola, il a CAN, prévu contre l’Angola, il a 
inévitablement plus de certitudes. inévitablement plus de certitudes. 
Et puis, pour la confiance, des Et puis, pour la confiance, des 
succès aussi probants juste avant succès aussi probants juste avant 
l’entame de la compétition sont l’entame de la compétition sont 
toujours bons à prendre.toujours bons à prendre.

La défense a retrouvé de la La défense a retrouvé de la 
soliditésolidité

Cela fait trois matches que Cela fait trois matches que 
l’équipe nationale algérienne l’équipe nationale algérienne 
n’encaisse pas de buts. Et c’était n’encaisse pas de buts. Et c’était 
à chaque fois des matches à à chaque fois des matches à 
l’extérieur (l’Algérie avait battu l’extérieur (l’Algérie avait battu 
le Mozambique le mois dernier). le Mozambique le mois dernier). 
Alors qu’on la disait vieillissante, Alors qu’on la disait vieillissante, 
l’arrière-garde des Fennecs l’arrière-garde des Fennecs 
répond toujours présente. Les répond toujours présente. Les 
tauliers de l’équipe, tels que tauliers de l’équipe, tels que 
Ramy Bensebaini ou Aissa Ramy Bensebaini ou Aissa 
Mandi, se montrent à la hauteur Mandi, se montrent à la hauteur 
des attentes, même s’ il convient des attentes, même s’il convient 
de relativiser ce constat au regard de relativiser ce constat au regard 
de la faiblesse de l’opposition. de la faiblesse de l’opposition. 
Contre le Burundi, Anthony Contre le Burundi, Anthony 
Mandrea n’a quasiment rien eu à Mandrea n’a quasiment rien eu à 
faire. Et la seule fois où il a été faire. Et la seule fois où il a été 
battu c’est sur un but hors-jeu au battu c’est sur un but hors-jeu au 
début du second acte.début du second acte.

Belmadi a essayé son équipe-Belmadi a essayé son équipe-
typetype

Pour ce match, le coach algérien Pour ce match, le coach algérien 
aurait pu avoir l’ idée de faire aurait pu avoir l’idée de faire 
tourner afin de faire reposer tourner afin de faire reposer 
ses cadres. Mais, il a choisi de ses cadres. Mais, il a choisi de 
les aligner d’entrée, dans le but les aligner d’entrée, dans le but 
de travailler les automatismes de travailler les automatismes 
et préparer ses ouailles aux et préparer ses ouailles aux 
conditions qui règnent en Cote conditions qui règnent en Cote 
d’ Ivoire. L’équipe présente au d’Ivoire. L’équipe présente au 
coup d’envoi (Mandrea ; Atal, coup d’envoi (Mandrea ; Atal, 
Bensebaini, Mandi, Ait Nouri Bensebaini, Mandi, Ait Nouri 
; Bennacer, Bentaleb, Chaibi ; Bennacer, Bentaleb, Chaibi 
; Mahrez, Belaili, Bounedjah) ; Mahrez, Belaili, Bounedjah) 
pourrait donc bien être celle qui pourrait donc bien être celle qui 
sera lancée face aux Palencas sera lancée face aux Palencas 
Negras. Voir Bounedjah scorer Negras. Voir Bounedjah scorer 
d’entrée a dû forcément conforter d’entrée a dû forcément conforter 
le coach dans son choix. Au final, le coach dans son choix. Au final, 
les remplaçants ont cependant été les remplaçants ont cependant été 
aussi rentables que les titulaires. aussi rentables que les titulaires. 
Les deux buts inscrits en fin Les deux buts inscrits en fin 
de partie par des rentrants ont de partie par des rentrants ont 

montré que l’Algérie avait un montré que l’Algérie avait un 
effectif riche et que tout le monde effectif riche et que tout le monde 
se mettait au diapason au sein de se mettait au diapason au sein de 
ce groupe.ce groupe.

Houssem Aouar a rejouéHoussem Aouar a rejoué
Sa présence dans la liste des 26 Sa présence dans la liste des 26 
algériens pour la CAN avait fait algériens pour la CAN avait fait 
débat. L’ancien lyonnais avait débat. L’ancien lyonnais avait 
été retenu alors qu’ il ne jouait été retenu alors qu’il ne jouait 
pas pour l’AS Rome depuis pas pour l’AS Rome depuis 
plusieurs semaines. Pourrait-il plusieurs semaines. Pourrait-il 
être d’attaque pour la CAN ? être d’attaque pour la CAN ? 
Presque un mois après sa dernière Presque un mois après sa dernière 
apparition, le milieu de terrain apparition, le milieu de terrain 
a pu retrouver le chemin des a pu retrouver le chemin des 
terrains. Vers la 70e minute de terrains. Vers la 70e minute de 
ce match contre le Burundi, il a ce match contre le Burundi, il a 
remplacé Farès Chaibi. Même remplacé Farès Chaibi. Même 
s’ il n’a pas pu trop se mettre en s’il n’a pas pu trop se mettre en 
évidence, Aouar a donné des évidence, Aouar a donné des 

signes encourageants à son staff. signes encourageants à son staff. 
Même constat en ce qui concerne Même constat en ce qui concerne 
l’autre sociétaire de la Serie A, l’autre sociétaire de la Serie A, 
Ismael Bennacer. Titulaire au Ismael Bennacer. Titulaire au 
coup d’envoi, le meilleur joueur coup d’envoi, le meilleur joueur 
de la CAN 2019 semble retrouver de la CAN 2019 semble retrouver 
petit à petit toutes ses sensations.petit à petit toutes ses sensations.

Une attaque en plein feuUne attaque en plein feu
Préféré à Islam Slimani au coup Préféré à Islam Slimani au coup 
d’envoi, Baghad Bounedjah d’envoi, Baghad Bounedjah 
jouait gros. L’attaquant d’Al-jouait gros. L’attaquant d’Al-
Sadd n’a pas déçu. D’une frappe Sadd n’a pas déçu. D’une frappe 
du droit, il a scoré dès sa première du droit, il a scoré dès sa première 
occasion. C’est son 25e but en 61 occasion. C’est son 25e but en 61 
sélections. Il avait déjà marqué sélections. Il avait déjà marqué 
lors de sa précédente titularisation lors de sa précédente titularisation 
contre le Somalie. Il n’est pas sûr contre le Somalie. Il n’est pas sûr 
qu’avec sa réalisation du jour, il qu’avec sa réalisation du jour, il 
ait assuré sa place dans le onze ait assuré sa place dans le onze 
mais il a montré à Belmadi qu’ il mais il a montré à Belmadi qu’il 

pouvait compter sur lui. Le héros pouvait compter sur lui. Le héros 
de la finale victorieuse de 2019 de la finale victorieuse de 2019 
revient de loin, puisqu’ il avait revient de loin, puisqu’il avait 
écarté de la sélection pendant écarté de la sélection pendant 
plusieurs mois. Notons tout de plusieurs mois. Notons tout de 
même que Slimani a aussi été même que Slimani a aussi été 
décisif après son entrée en jeu. décisif après son entrée en jeu. 
A peine incorporé, il a amélioré A peine incorporé, il a amélioré 
son record de buts en sélection. son record de buts en sélection. 
Enfin, Mohamed Amine Amoura Enfin, Mohamed Amine Amoura 
a confirmé son statut d’étoile a confirmé son statut d’étoile 
montante. Une fois de plus, le montante. Une fois de plus, le 
joueur de Saint-Gilloise fait joueur de Saint-Gilloise fait 
mouche après être sorti du mouche après être sorti du 
banc. Cette fois, il ne quittera banc. Cette fois, il ne quittera 
certainement pas la CAN avec 0 certainement pas la CAN avec 0 
minute de jeu.minute de jeu.
L’Algérie invaincue depuis 12 L’Algérie invaincue depuis 12 

matchesmatches
L’Algérie se présentera à la L’Algérie se présentera à la 

CAN forte d’une série de 12 CAN forte d’une série de 12 
matches sans le moindre revers. matches sans le moindre revers. 
Son dernier faux-pas remonte Son dernier faux-pas remonte 
au 19 novembre 2022 contre la au 19 novembre 2022 contre la 
Suède (2-0). Et dans un match Suède (2-0). Et dans un match 
de compétition, elle ne s’est de compétition, elle ne s’est 
plus inclinée depuis son barrage plus inclinée depuis son barrage 
pour le Mondial perdu contre le pour le Mondial perdu contre le 
Cameroun. Bien sûr, ce n’est en Cameroun. Bien sûr, ce n’est en 
rien une assurance d’un tournoi rien une assurance d’un tournoi 
réussi et on en a eu la preuve il y a réussi et on en a eu la preuve il y a 
deux ans, mais c’est la preuve que deux ans, mais c’est la preuve que 
cette équipe est compétitive et cette équipe est compétitive et 
qu’elle abhorre la défaite. Mahrez qu’elle abhorre la défaite. Mahrez 
et consorts vont maintenant tout et consorts vont maintenant tout 
faire pour que cette série passe faire pour que cette série passe 
de 12 à 19 matches sans revers. de 12 à 19 matches sans revers. 
Cela voudra dire que la Coupe Cela voudra dire que la Coupe 
retournera à la maison en février retournera à la maison en février 
prochain.prochain.

ALGÉRIE - BURUNDI (4-0)
Les cinq enseignements à retenir
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MORT DE FRANZ BECKENBAUER :

Le Kaiser : retour sur la carrière d’une légende

Toute la planète football est oute la planète football est 
en deuil, suite au décès en deuil, suite au décès 
de Franz Beckenbauer. de Franz Beckenbauer. 

Champion du monde 1974 et Champion du monde 1974 et 
1990, l’ancien international 1990, l’ancien international 
allemand laisse un vide énorme allemand laisse un vide énorme 
et pas seulement dans son pays et pas seulement dans son pays 
d’origine. Retour sur un parcours d’origine. Retour sur un parcours 
hors du commun.hors du commun.
Franz Beckenbauer a marqué Franz Beckenbauer a marqué 
le football allemand de son le football allemand de son 
empreinte. Aucun autre joueur empreinte. Aucun autre joueur 
ou entraîneur, avant ou après lui, ou entraîneur, avant ou après lui, 
n’a exercé une telle influence. n’a exercé une telle influence. 
Vainqueur de la Coupe du Monde Vainqueur de la Coupe du Monde 
de la FIFA™ en tant que joueur de la FIFA™ en tant que joueur 
puis en tant qu’entraîneur, il n’a puis en tant qu’entraîneur, il n’a 
eu de cesse d’amasser les titres eu de cesse d’amasser les titres 
et les distinctions individuelles. et les distinctions individuelles. 
Son élégance naturelle et son Son élégance naturelle et son 
autorité sur le terrain lui ont valu autorité sur le terrain lui ont valu 
d’être surnommé le «Kaiser», d’être surnommé le «Kaiser», 
l’Empereur.l’Empereur.
En ces heures de deuil, revisitons En ces heures de deuil, revisitons 
ensemble les temps forts de la ensemble les temps forts de la 
carrière de ce footballeur au carrière de ce footballeur au 
talent exceptionnel.talent exceptionnel.

Une pluie de titres en clubsUne pluie de titres en clubs
Franz Beckenbauer voit le jour le Franz Beckenbauer voit le jour le 
11 septembre 1945, à Munich. Il 11 septembre 1945, à Munich. Il 
ne tarde pas à se faire remarquer ne tarde pas à se faire remarquer 
balle au pied, tant pour son talent balle au pied, tant pour son talent 
que pour son ambition dévorante. que pour son ambition dévorante. 
Il fait ses premiers pas au SC Il fait ses premiers pas au SC 
1906 Munich, avant de rejoindre 1906 Munich, avant de rejoindre 
le Bayern en 1959. Il effectue ses le Bayern en 1959. Il effectue ses 
grands débuts avec son club de grands débuts avec son club de 
cœur à 18 ans et se paye même le cœur à 18 ans et se paye même le 
luxe de marquer dès sa première luxe de marquer dès sa première 
apparition. À cette époque, il fait apparition. À cette époque, il fait 
la connaissance de Sepp Maier et la connaissance de Sepp Maier et 
Gerd Müller. Les trois hommes Gerd Müller. Les trois hommes 
s’ imposent rapidement comme s’imposent rapidement comme 
les piliers d’un âge d’or pour le les piliers d’un âge d’or pour le 
grand club des bords de l’ Isar.grand club des bords de l’Isar.
Au fil des ans, Beckenbauer Au fil des ans, Beckenbauer 
entame une invraisemblable entame une invraisemblable 
moisson de titres au sein d’une moisson de titres au sein d’une 
équipe qui domine totalement équipe qui domine totalement 
son sujet, tant au niveau son sujet, tant au niveau 
national qu’ international. Le national qu’international. Le 
Bayern remporte quatre titres Bayern remporte quatre titres 
de champion et quatre Coupes de champion et quatre Coupes 
d’Allemagne avec son joueur d’Allemagne avec son joueur 
fétiche. À cette liste, il convient fétiche. À cette liste, il convient 
d’ajouter trois Coupes d’Europe d’ajouter trois Coupes d’Europe 
des clubs champions, une Coupe des clubs champions, une Coupe 
d’Europe des vainqueurs de coupe d’Europe des vainqueurs de coupe 
et une Coupe Intercontinentale et une Coupe Intercontinentale 
(l’ancêtre de la Coupe du Monde (l’ancêtre de la Coupe du Monde 
des Clubs de la FIFA™).des Clubs de la FIFA™).
En 1977, Beckenbauer quitte En 1977, Beckenbauer quitte 
l’Allemagne et s’engage au l’Allemagne et s’engage au 
New York Cosmos. Il y fait la New York Cosmos. Il y fait la 
connaissance de Pelé, avec qui connaissance de Pelé, avec qui 
il entretiendra une longue amitié il entretiendra une longue amitié 
durant des dizaines d’années. durant des dizaines d’années. 
Sous l’ impulsion de ces deux Sous l’impulsion de ces deux 
footballeurs d’exception, le club footballeurs d’exception, le club 
fait main basse sur trois titres en fait main basse sur trois titres en 
North American Soccer League North American Soccer League 
(NASL).(NASL).
Au terme de cette parenthèse Au terme de cette parenthèse 
américaine de quatre ans, il américaine de quatre ans, il 
revient en Allemagne en 1980. revient en Allemagne en 1980. 
Deux ans plus tard, il ajoute un Deux ans plus tard, il ajoute un 
cinquième titre de champion cinquième titre de champion 
d’Allemagne à son tableau d’Allemagne à son tableau 
de chasse, avec le Hambourg de chasse, avec le Hambourg 

SV. Son compteur personnel SV. Son compteur personnel 
indique 424 matches et 44 buts indique 424 matches et 44 buts 
en première division allemande. en première division allemande. 
Après une ultime saison au New Après une ultime saison au New 
York Cosmos en NASL, le Kaiser York Cosmos en NASL, le Kaiser 
décide de mettre fin à sa carrière décide de mettre fin à sa carrière 
en 1983.en 1983.
De belles réussites en sélectionDe belles réussites en sélection
Bien entendu, son parcours ne Bien entendu, son parcours ne 
saurait se résumer à ses exploits saurait se résumer à ses exploits 
en clubs. Au contraire, c’est en clubs. Au contraire, c’est 
même avec l’équipe nationale même avec l’équipe nationale 
qu’ il connaît ses plus grands qu’il connaît ses plus grands 
succès. Passé par les sélections succès. Passé par les sélections 
de jeunes de son pays, il fait ses de jeunes de son pays, il fait ses 
grands débuts en équipe de RFA grands débuts en équipe de RFA 
à l’âge de 20 ans, sous les ordres à l’âge de 20 ans, sous les ordres 
de Helmut Schön. Emmenée de Helmut Schön. Emmenée 
par Beckenbauer, Uwe Seeler et par Beckenbauer, Uwe Seeler et 
d’autres footballeurs de grand d’autres footballeurs de grand 
talent, la RFA se hisse en finale talent, la RFA se hisse en finale 
de la Coupe du Monde de la de la Coupe du Monde de la 
FIFA 1966™ mais doit s’ incliner FIFA 1966™ mais doit s’incliner 
face à l’Angleterre (4-2 a.p.). face à l’Angleterre (4-2 a.p.). 
Sur le plan individuel, le Kaiser Sur le plan individuel, le Kaiser 
s’ impose comme la révélation de s’impose comme la révélation de 
la compétition.la compétition.
Quatre ans plus tard, la RFA voit Quatre ans plus tard, la RFA voit 
son parcours s’ interrompre en son parcours s’interrompre en 
demi-finale, battue par l’ Italie demi-finale, battue par l’Italie 
dans le «match du siècle» (4-3). dans le «match du siècle» (4-3). 
Beckenbauer aborde l’EURO Beckenbauer aborde l’EURO 
1972 de l’UEFA en tant que 1972 de l’UEFA en tant que 
capitaine. Il y décroche son capitaine. Il y décroche son 
premier titre avec l’équipe premier titre avec l’équipe 
nationale, après avoir sèchement nationale, après avoir sèchement 
battu l’URSS en finale (3-0).battu l’URSS en finale (3-0).
En 1974, le Kaiser remporte la En 1974, le Kaiser remporte la 
Coupe du Monde de la FIFA™ Coupe du Monde de la FIFA™ 
devant ses propres supporters. devant ses propres supporters. 
Toujours entraînée par Helmut Toujours entraînée par Helmut 
Schön, la Mannschaft s’ impose Schön, la Mannschaft s’impose 
2-1 en finale face aux Pays-Bas, 2-1 en finale face aux Pays-Bas, 
grâce à des réalisations signées grâce à des réalisations signées 
Breitner et Müller. Vingt ans Breitner et Müller. Vingt ans 
après son premier sacre mondial, après son premier sacre mondial, 
la RFA règne à nouveau sur le la RFA règne à nouveau sur le 
monde du football.monde du football.
Beckenbauer et ses partenaires Beckenbauer et ses partenaires 
parviennent encore en finale parviennent encore en finale 
de l’EURO 1976, ce qui offre de l’EURO 1976, ce qui offre 
au jeune trentenaire l’occasion au jeune trentenaire l’occasion 
d’honorer sa centième sélection. d’honorer sa centième sélection. 
Malheureusement, cette fois, Malheureusement, cette fois, 
le succès n’est pas au rendez-le succès n’est pas au rendez-
vous et l’Allemagne de l’Ouest vous et l’Allemagne de l’Ouest 
s’ incline aux tirs au but devant la s’incline aux tirs au but devant la 
Tchécoslovaquie (2-2 a.p., 5 tab Tchécoslovaquie (2-2 a.p., 5 tab 
à 3).à 3).
En 1977, Beckenbauer met un En 1977, Beckenbauer met un 
terme à sa carrière internationale terme à sa carrière internationale 
après 103 sélections.après 103 sélections.

Un entraîneur à succèsUn entraîneur à succès
Coup de tonnerre en 1984 : pour Coup de tonnerre en 1984 : pour 
la première fois de son histoire la la première fois de son histoire la 
RFA est éliminée dès le premier RFA est éliminée dès le premier 
tour de l’EURO. Cet événement tour de l’EURO. Cet événement 
marque, paradoxalement, marque, paradoxalement, 
l’avènement d’un jeune l’avènement d’un jeune 
entraîneur plein de talent. À 38 entraîneur plein de talent. À 38 
ans, Franz Beckenbauer s’ installe ans, Franz Beckenbauer s’installe 
au chevet de la Mannschaft.au chevet de la Mannschaft.
Encore sonnée par une telle Encore sonnée par une telle 
déconvenue, l’équipe nationale déconvenue, l’équipe nationale 
aborde la Coupe du Monde de aborde la Coupe du Monde de 
la FIFA 1986™ sans grandes la FIFA 1986™ sans grandes 
ambitions. Sous la houlette de ambitions. Sous la houlette de 
son nouveau sélectionneur, elle son nouveau sélectionneur, elle 
s’ invite pourtant en finale, avant s’invite pourtant en finale, avant 

de tomber face à une formation de tomber face à une formation 
argentine en état de grâce (3-2).argentine en état de grâce (3-2).

L’EURO 1988 lui donne L’EURO 1988 lui donne 
l’occasion de confirmer ses l’occasion de confirmer ses 
bonnes dispositions actuelles. bonnes dispositions actuelles. 
Devant son public, la RFA atteint Devant son public, la RFA atteint 
les demi-finales mais chute les demi-finales mais chute 
face aux Pays-Bas (2-1), futurs face aux Pays-Bas (2-1), futurs 
lauréats de l’épreuve. Pourtant, lauréats de l’épreuve. Pourtant, 
Beckenbauer n’a pas encore Beckenbauer n’a pas encore 
atteint le sommet de sa carrière atteint le sommet de sa carrière 
de sélectionneur. Heureusement, de sélectionneur. Heureusement, 
la Coupe du Monde de la FIFA, la Coupe du Monde de la FIFA, 
Italie 1990™ va lui en donner Italie 1990™ va lui en donner 
l’occasion. En s’appuyant sur des l’occasion. En s’appuyant sur des 
joueurs comme Lothar Matthäus joueurs comme Lothar Matthäus 
et Jürgen Klinsmann, il accède à et Jürgen Klinsmann, il accède à 
la finale où son équipe prend sa la finale où son équipe prend sa 
revanche sur l’Argentine (1-0), revanche sur l’Argentine (1-0), 
grâce à un penalty transformé grâce à un penalty transformé 
par Andreas Brehme. Le Kaiser par Andreas Brehme. Le Kaiser 
reste considéré comme l’un des reste considéré comme l’un des 
principaux artisans de la conquête principaux artisans de la conquête 
de la troisième couronne de la troisième couronne 
mondiale.mondiale.
«Sortez et jouez au football»«Sortez et jouez au football»
- Instruction tactique de Franz - Instruction tactique de Franz 
Beckenbauer avant la finale de Beckenbauer avant la finale de 
la Coupe du Monde de la FIFA la Coupe du Monde de la FIFA 
1990.1990.
L’ image de Beckenbauer L’image de Beckenbauer 
marchant seul, perdu dans ses marchant seul, perdu dans ses 
pensées, pendant que ses joueurs pensées, pendant que ses joueurs 
fêtent leur sacre, a fait le tour fêtent leur sacre, a fait le tour 
du monde. Ce jour-là, le Kaiser du monde. Ce jour-là, le Kaiser 
devient le deuxième homme à devient le deuxième homme à 
remporter la Coupe du Monde remporter la Coupe du Monde 
en tant que joueur et entraîneur, en tant que joueur et entraîneur, 
après le Brésilien Mário Zagallo après le Brésilien Mário Zagallo 
(récemment disparu, lui aussi). Il (récemment disparu, lui aussi). Il 
quitte ses fonctions dans les jours quitte ses fonctions dans les jours 
qui suivent.qui suivent.
Il effectue ensuite un passage à Il effectue ensuite un passage à 
l’Olympique de Marseille, avant l’Olympique de Marseille, avant 
de retrouver son club de toujours, de retrouver son club de toujours, 
le Bayern Munich. À partir de le Bayern Munich. À partir de 
1994, il occupe les fonctions 1994, il occupe les fonctions 
de président de l’ institution de président de l’institution 
bavaroise. En 1996, il fait un bavaroise. En 1996, il fait un 
dernier passage sur le banc de dernier passage sur le banc de 
touche pour mener le Bayern à touche pour mener le Bayern à 
la victoire en finale de la Coupe la victoire en finale de la Coupe 
UEFA, face aux Girondins de UEFA, face aux Girondins de 
Bordeaux (2-0 ; 1-3).Bordeaux (2-0 ; 1-3).

Au-delà du terrainAu-delà du terrain
Comme on l’a vu, Franz Comme on l’a vu, Franz 
Beckenbauer devient président du Beckenbauer devient président du 
Bayern Munich en 1994. Il remplit Bayern Munich en 1994. Il remplit 
ce rôle pendant 15 ans, avant d’y ce rôle pendant 15 ans, avant d’y 
être nommé président d’honneur. être nommé président d’honneur. 
Parallèlement, il supervise la Parallèlement, il supervise la 
candidature de l’Allemagne à candidature de l’Allemagne à 
l’organisation de la Coupe du l’organisation de la Coupe du 
Monde de la FIFA 2006™. Tout Monde de la FIFA 2006™. Tout 
au long de sa carrière et même au-au long de sa carrière et même au-
delà, Beckenbauer a su s’ imposer delà, Beckenbauer a su s’imposer 
comme une figure incontournable comme une figure incontournable 
du football et, plus généralement, du football et, plus généralement, 
de la société allemande. Sa de la société allemande. Sa 
notoriété dépasse largement les notoriété dépasse largement les 
frontières de son pays, grâce frontières de son pays, grâce 
notamment à son goût des petites notamment à son goût des petites 
(et des grandes) phrases.(et des grandes) phrases.
Le 7 janvier 2024, Franz Le 7 janvier 2024, Franz 
Beckenbauer s’est éteint à 78 Beckenbauer s’est éteint à 78 
ans, après un long combat contre ans, après un long combat contre 
divers problèmes de santé.divers problèmes de santé.
Repose en paix, Kaiser !Repose en paix, Kaiser !

Les titres et les distinctions de Les titres et les distinctions de 
Franz BeckenbauerFranz Beckenbauer

Coupe du Monde de la FIFA™ : Coupe du Monde de la FIFA™ : 
1974 (en tant que joueur), 1990 1974 (en tant que joueur), 1990 
(en tant qu’entraîneur)(en tant qu’entraîneur)
Championnat d’Europe : 1972Championnat d’Europe : 1972
Ligue des champions de l’UEFA Ligue des champions de l’UEFA 
: 1974, 1975, 1976 (en tant que : 1974, 1975, 1976 (en tant que 
joueur)joueur)
Coupe des vainqueurs de coupe Coupe des vainqueurs de coupe 
de l’UEFA : 1967 (en tant que de l’UEFA : 1967 (en tant que 
joueur)joueur)
Coupe de l’UEFA : 1996 (en tant Coupe de l’UEFA : 1996 (en tant 
qu’entraîneur)qu’entraîneur)
Coupe Intercontinentale Coupe Intercontinentale 
(aujourd’hui Coupe du Monde (aujourd’hui Coupe du Monde 
des Clubs de la FIFA™) : 1976 des Clubs de la FIFA™) : 1976 
(en tant que joueur)(en tant que joueur)
Championnat d’Allemagne : Championnat d’Allemagne : 
1969, 1972, 1973, 1974, 1982 (en 1969, 1972, 1973, 1974, 1982 (en 
tant que joueur), 1994 (en tant tant que joueur), 1994 (en tant 
qu’entraîneur)qu’entraîneur)
Coupe d’Allemagne (DFB-Pokal) Coupe d’Allemagne (DFB-Pokal) 
: 1966, 1967, 1969, 1971 (en tant : 1966, 1967, 1969, 1971 (en tant 
que joueur)que joueur)
Ligue nord-américaine de soccer Ligue nord-américaine de soccer 
(North American Soccer League) (North American Soccer League) 
: 1977, 1978, 1980 (en tant que : 1977, 1978, 1980 (en tant que 
joueur)joueur)
Joueur européen de l’année : Joueur européen de l’année : 
1972, 19761972, 1976
Joueur allemand de l’année : Joueur allemand de l’année : 
1966, 1968, 1974, 19761966, 1968, 1974, 1976
Joueur du siècle en Allemagne : Joueur du siècle en Allemagne : 
20002000
Meilleur jeune joueur de la Coupe Meilleur jeune joueur de la Coupe 
du Monde de la FIFA : 1966du Monde de la FIFA : 1966
Capitaine d’honneur de l’équipe Capitaine d’honneur de l’équipe 
nationale allemande : 1982nationale allemande : 1982
Ordre du mérite de la FIFA : 1984Ordre du mérite de la FIFA : 1984
Prix présidentiel de la FIFA : Prix présidentiel de la FIFA : 
20132013
Grand cordon de l’ordre du Grand cordon de l’ordre du 
Mérite de la République fédérale Mérite de la République fédérale 
d’Allemagne : 2006d’Allemagne : 2006
Hall of fame du football allemand Hall of fame du football allemand 
: 2018: 2018

Franz Beckenbauer a dit...Franz Beckenbauer a dit...
«Je voulais être seul. Après «Je voulais être seul. Après 
tout, j’avais passé six semaines tout, j’avais passé six semaines 
avec des personnes difficiles à avec des personnes difficiles à 
éduquer.»éduquer.»
– après sa célébration silencieuse – après sa célébration silencieuse 
suite à la victoire à la Coupe du suite à la victoire à la Coupe du 
Monde de 1990.Monde de 1990.
«Je n’aime pas du tout ça. La bière «Je n’aime pas du tout ça. La bière 
est une nourriture en Bavière. On est une nourriture en Bavière. On 
ne renverse pas une nourriture, on ne renverse pas une nourriture, on 
la boit.»la boit.»
– en réponse à la question sur son – en réponse à la question sur son 
avis sur les douches de bière.avis sur les douches de bière.
«À l’époque, la moitié de la «À l’époque, la moitié de la 
nation était devant la télévision.»nation était devant la télévision.»
– à propos de la finale de la Coupe – à propos de la finale de la Coupe 
du Monde de 1990.du Monde de 1990.

«Les Suédois ne sont pas des «Les Suédois ne sont pas des 
Néerlandais, on l’a bien vu.»Néerlandais, on l’a bien vu.»
– lors d’une analyse de match.– lors d’une analyse de match.

Ils réagissent à la disparition Ils réagissent à la disparition 
du Kaiserdu Kaiser

«La mort de Franz Beckenbauer «La mort de Franz Beckenbauer 
est une véritable rupture. Avec du est une véritable rupture. Avec du 
respect et une immense gratitude, respect et une immense gratitude, 
nous contemplons son œuvre nous contemplons son œuvre 
de toute une vie. Avec lui, nous de toute une vie. Avec lui, nous 
perdons un footballeur unique perdons un footballeur unique 
et une personne adorable. Franz et une personne adorable. Franz 
Beckenbauer laisse un grand Beckenbauer laisse un grand 
héritage pour la DFB (Fédération héritage pour la DFB (Fédération 
allemande de football) et le allemande de football) et le 
football en général.»football en général.»
Bernd Neuendorf, président de la Bernd Neuendorf, président de la 
DFBDFB
«Franz Beckenbauer pouvait «Franz Beckenbauer pouvait 
planer sur le gazon en tant que planer sur le gazon en tant que 
footballeur, et plus tard en tant footballeur, et plus tard en tant 
qu’entraîneur, il s’était élevé plus qu’entraîneur, il s’était élevé plus 
haut, il était au-dessus des choses. haut, il était au-dessus des choses. 
Quand Franz Beckenbauer Quand Franz Beckenbauer 
entrait dans une pièce, la pièce entrait dans une pièce, la pièce 
s’ illuminait, le titre de ‘figure s’illuminait, le titre de ‘figure 
emblématique du football emblématique du football 
allemand’ lui allait parfaitement.»allemand’ lui allait parfaitement.»
Julian Nagelsmann, sélectionneur Julian Nagelsmann, sélectionneur 
nationalnational
«Le choc est profond, même «Le choc est profond, même 
si je savais que Franz n’allait si je savais que Franz n’allait 
pas bien. Sa mort est une perte pas bien. Sa mort est une perte 
pour le football et pour toute pour le football et pour toute 
l’Allemagne. Il était l’un des l’Allemagne. Il était l’un des 
plus grands en tant que joueur et plus grands en tant que joueur et 
entraîneur, mais aussi en dehors entraîneur, mais aussi en dehors 
du terrain. Il était une personnalité du terrain. Il était une personnalité 
exceptionnelle, non seulement exceptionnelle, non seulement 
dans le football, mais aussi à dans le football, mais aussi à 
l’ international où il jouissait l’international où il jouissait 
d’une reconnaissance mondiale. d’une reconnaissance mondiale. 
Tous ceux qui l’ont connu savent Tous ceux qui l’ont connu savent 
quel homme formidable et quel homme formidable et 
généreux était Franz. Un bon ami généreux était Franz. Un bon ami 
nous a quittés. Il me manquera, il nous a quittés. Il me manquera, il 
nous manquera à tous !»nous manquera à tous !»
Lothar Matthäus, ex-capitaine de Lothar Matthäus, ex-capitaine de 
l’équipe d’Allemagnel’équipe d’Allemagne
«Un des plus grands footballeurs «Un des plus grands footballeurs 
de l’histoire du FC Bayern nous de l’histoire du FC Bayern nous 
a malheureusement quittés. a malheureusement quittés. 
Repose en paix, Kaiser Franz. Repose en paix, Kaiser Franz. 
Nous n’oublierons jamais ce que Nous n’oublierons jamais ce que 
tu as accompli pour le football en tu as accompli pour le football en 
Allemagne.»Allemagne.»
Thomas Müller, FC Bayern Thomas Müller, FC Bayern 
MunichMunich
«Adieu à une légende, un «Adieu à une légende, un 
pionnier. Un modèle pour les pionnier. Un modèle pour les 
générations de défenseurs qui générations de défenseurs qui 
sont venus après lui. Repose en sont venus après lui. Repose en 
paix, Kaiser.»paix, Kaiser.»
Sergio Ramos, FC SévilleSergio Ramos, FC Séville
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L’L’ Algérie a conclu sa Algérie a conclu sa 
phase de préparation phase de préparation 
pour la CAN par une pour la CAN par une 

victoire contre le Burundi. Voilà victoire contre le Burundi. Voilà 
ce qu’ il y a à retenir de cette ce qu’il y a à retenir de cette 
rencontre.rencontre.
L’Algérie, double championne L’Algérie, double championne 
d’Afrique, semble être parée pour d’Afrique, semble être parée pour 
aller chercher un troisième titre aller chercher un troisième titre 
cette année. Lors de sa phase de cette année. Lors de sa phase de 
préparation, elle a rassuré ses préparation, elle a rassuré ses 
nombreux admirateurs en signant nombreux admirateurs en signant 
deux victoires convaincantes. deux victoires convaincantes. 
Après le succès du vendredi Après le succès du vendredi 
dernier contre le Togo (3-0), dernier contre le Togo (3-0), 
elle a disposé du Burundi sur un elle a disposé du Burundi sur un 
autre score large (4-0). Baghdad autre score large (4-0). Baghdad 
Bounedjah (1e), Riyad Mahrez Bounedjah (1e), Riyad Mahrez 
(39), Islam Slimani (87e) et (39), Islam Slimani (87e) et 
Mohamed Amine Amoura (94e) Mohamed Amine Amoura (94e) 
ont été les quatre buteurs du ont été les quatre buteurs du 
match.match.
Pour Djamel Belmadi, le Pour Djamel Belmadi, le 
sélectionneur, il y a assurément sélectionneur, il y a assurément 
plusieurs motifs de satisfaction plusieurs motifs de satisfaction 
à relever de ce séjour à Lomé. A à relever de ce séjour à Lomé. A 
six jours du premier match de la six jours du premier match de la 
CAN, prévu contre l’Angola, il a CAN, prévu contre l’Angola, il a 
inévitablement plus de certitudes. inévitablement plus de certitudes. 
Et puis, pour la confiance, des Et puis, pour la confiance, des 
succès aussi probants juste avant succès aussi probants juste avant 
l’entame de la compétition sont l’entame de la compétition sont 
toujours bons à prendre.toujours bons à prendre.

La défense a retrouvé de la La défense a retrouvé de la 
soliditésolidité

Cela fait trois matches que Cela fait trois matches que 
l’équipe nationale algérienne l’équipe nationale algérienne 
n’encaisse pas de buts. Et c’était n’encaisse pas de buts. Et c’était 
à chaque fois des matches à à chaque fois des matches à 
l’extérieur (l’Algérie avait battu l’extérieur (l’Algérie avait battu 
le Mozambique le mois dernier). le Mozambique le mois dernier). 
Alors qu’on la disait vieillissante, Alors qu’on la disait vieillissante, 
l’arrière-garde des Fennecs l’arrière-garde des Fennecs 
répond toujours présente. Les répond toujours présente. Les 
tauliers de l’équipe, tels que tauliers de l’équipe, tels que 
Ramy Bensebaini ou Aissa Ramy Bensebaini ou Aissa 
Mandi, se montrent à la hauteur Mandi, se montrent à la hauteur 
des attentes, même s’ il convient des attentes, même s’il convient 
de relativiser ce constat au regard de relativiser ce constat au regard 
de la faiblesse de l’opposition. de la faiblesse de l’opposition. 
Contre le Burundi, Anthony Contre le Burundi, Anthony 
Mandrea n’a quasiment rien eu à Mandrea n’a quasiment rien eu à 
faire. Et la seule fois où il a été faire. Et la seule fois où il a été 
battu c’est sur un but hors-jeu au battu c’est sur un but hors-jeu au 
début du second acte.début du second acte.

Belmadi a essayé son équipe-Belmadi a essayé son équipe-
typetype

Pour ce match, le coach algérien Pour ce match, le coach algérien 
aurait pu avoir l’ idée de faire aurait pu avoir l’idée de faire 
tourner afin de faire reposer tourner afin de faire reposer 
ses cadres. Mais, il a choisi de ses cadres. Mais, il a choisi de 
les aligner d’entrée, dans le but les aligner d’entrée, dans le but 
de travailler les automatismes de travailler les automatismes 
et préparer ses ouailles aux et préparer ses ouailles aux 
conditions qui règnent en Cote conditions qui règnent en Cote 
d’ Ivoire. L’équipe présente au d’Ivoire. L’équipe présente au 
coup d’envoi (Mandrea ; Atal, coup d’envoi (Mandrea ; Atal, 
Bensebaini, Mandi, Ait Nouri Bensebaini, Mandi, Ait Nouri 
; Bennacer, Bentaleb, Chaibi ; Bennacer, Bentaleb, Chaibi 
; Mahrez, Belaili, Bounedjah) ; Mahrez, Belaili, Bounedjah) 
pourrait donc bien être celle qui pourrait donc bien être celle qui 
sera lancée face aux Palencas sera lancée face aux Palencas 
Negras. Voir Bounedjah scorer Negras. Voir Bounedjah scorer 
d’entrée a dû forcément conforter d’entrée a dû forcément conforter 
le coach dans son choix. Au final, le coach dans son choix. Au final, 
les remplaçants ont cependant été les remplaçants ont cependant été 
aussi rentables que les titulaires. aussi rentables que les titulaires. 
Les deux buts inscrits en fin Les deux buts inscrits en fin 
de partie par des rentrants ont de partie par des rentrants ont 

montré que l’Algérie avait un montré que l’Algérie avait un 
effectif riche et que tout le monde effectif riche et que tout le monde 
se mettait au diapason au sein de se mettait au diapason au sein de 
ce groupe.ce groupe.

Houssem Aouar a rejouéHoussem Aouar a rejoué
Sa présence dans la liste des 26 Sa présence dans la liste des 26 
algériens pour la CAN avait fait algériens pour la CAN avait fait 
débat. L’ancien lyonnais avait débat. L’ancien lyonnais avait 
été retenu alors qu’ il ne jouait été retenu alors qu’il ne jouait 
pas pour l’AS Rome depuis pas pour l’AS Rome depuis 
plusieurs semaines. Pourrait-il plusieurs semaines. Pourrait-il 
être d’attaque pour la CAN ? être d’attaque pour la CAN ? 
Presque un mois après sa dernière Presque un mois après sa dernière 
apparition, le milieu de terrain apparition, le milieu de terrain 
a pu retrouver le chemin des a pu retrouver le chemin des 
terrains. Vers la 70e minute de terrains. Vers la 70e minute de 
ce match contre le Burundi, il a ce match contre le Burundi, il a 
remplacé Farès Chaibi. Même remplacé Farès Chaibi. Même 
s’ il n’a pas pu trop se mettre en s’il n’a pas pu trop se mettre en 
évidence, Aouar a donné des évidence, Aouar a donné des 

signes encourageants à son staff. signes encourageants à son staff. 
Même constat en ce qui concerne Même constat en ce qui concerne 
l’autre sociétaire de la Serie A, l’autre sociétaire de la Serie A, 
Ismael Bennacer. Titulaire au Ismael Bennacer. Titulaire au 
coup d’envoi, le meilleur joueur coup d’envoi, le meilleur joueur 
de la CAN 2019 semble retrouver de la CAN 2019 semble retrouver 
petit à petit toutes ses sensations.petit à petit toutes ses sensations.

Une attaque en plein feuUne attaque en plein feu
Préféré à Islam Slimani au coup Préféré à Islam Slimani au coup 
d’envoi, Baghad Bounedjah d’envoi, Baghad Bounedjah 
jouait gros. L’attaquant d’Al-jouait gros. L’attaquant d’Al-
Sadd n’a pas déçu. D’une frappe Sadd n’a pas déçu. D’une frappe 
du droit, il a scoré dès sa première du droit, il a scoré dès sa première 
occasion. C’est son 25e but en 61 occasion. C’est son 25e but en 61 
sélections. Il avait déjà marqué sélections. Il avait déjà marqué 
lors de sa précédente titularisation lors de sa précédente titularisation 
contre le Somalie. Il n’est pas sûr contre le Somalie. Il n’est pas sûr 
qu’avec sa réalisation du jour, il qu’avec sa réalisation du jour, il 
ait assuré sa place dans le onze ait assuré sa place dans le onze 
mais il a montré à Belmadi qu’ il mais il a montré à Belmadi qu’il 

pouvait compter sur lui. Le héros pouvait compter sur lui. Le héros 
de la finale victorieuse de 2019 de la finale victorieuse de 2019 
revient de loin, puisqu’ il avait revient de loin, puisqu’il avait 
écarté de la sélection pendant écarté de la sélection pendant 
plusieurs mois. Notons tout de plusieurs mois. Notons tout de 
même que Slimani a aussi été même que Slimani a aussi été 
décisif après son entrée en jeu. décisif après son entrée en jeu. 
A peine incorporé, il a amélioré A peine incorporé, il a amélioré 
son record de buts en sélection. son record de buts en sélection. 
Enfin, Mohamed Amine Amoura Enfin, Mohamed Amine Amoura 
a confirmé son statut d’étoile a confirmé son statut d’étoile 
montante. Une fois de plus, le montante. Une fois de plus, le 
joueur de Saint-Gilloise fait joueur de Saint-Gilloise fait 
mouche après être sorti du mouche après être sorti du 
banc. Cette fois, il ne quittera banc. Cette fois, il ne quittera 
certainement pas la CAN avec 0 certainement pas la CAN avec 0 
minute de jeu.minute de jeu.
L’Algérie invaincue depuis 12 L’Algérie invaincue depuis 12 

matchesmatches
L’Algérie se présentera à la L’Algérie se présentera à la 

CAN forte d’une série de 12 CAN forte d’une série de 12 
matches sans le moindre revers. matches sans le moindre revers. 
Son dernier faux-pas remonte Son dernier faux-pas remonte 
au 19 novembre 2022 contre la au 19 novembre 2022 contre la 
Suède (2-0). Et dans un match Suède (2-0). Et dans un match 
de compétition, elle ne s’est de compétition, elle ne s’est 
plus inclinée depuis son barrage plus inclinée depuis son barrage 
pour le Mondial perdu contre le pour le Mondial perdu contre le 
Cameroun. Bien sûr, ce n’est en Cameroun. Bien sûr, ce n’est en 
rien une assurance d’un tournoi rien une assurance d’un tournoi 
réussi et on en a eu la preuve il y a réussi et on en a eu la preuve il y a 
deux ans, mais c’est la preuve que deux ans, mais c’est la preuve que 
cette équipe est compétitive et cette équipe est compétitive et 
qu’elle abhorre la défaite. Mahrez qu’elle abhorre la défaite. Mahrez 
et consorts vont maintenant tout et consorts vont maintenant tout 
faire pour que cette série passe faire pour que cette série passe 
de 12 à 19 matches sans revers. de 12 à 19 matches sans revers. 
Cela voudra dire que la Coupe Cela voudra dire que la Coupe 
retournera à la maison en février retournera à la maison en février 
prochain.prochain.

ALGÉRIE - BURUNDI (4-0)
Les cinq enseignements à retenir
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MORT DE FRANZ BECKENBAUER :

Le Kaiser : retour sur la carrière d’une légende

Toute la planète football est oute la planète football est 
en deuil, suite au décès en deuil, suite au décès 
de Franz Beckenbauer. de Franz Beckenbauer. 

Champion du monde 1974 et Champion du monde 1974 et 
1990, l’ancien international 1990, l’ancien international 
allemand laisse un vide énorme allemand laisse un vide énorme 
et pas seulement dans son pays et pas seulement dans son pays 
d’origine. Retour sur un parcours d’origine. Retour sur un parcours 
hors du commun.hors du commun.
Franz Beckenbauer a marqué Franz Beckenbauer a marqué 
le football allemand de son le football allemand de son 
empreinte. Aucun autre joueur empreinte. Aucun autre joueur 
ou entraîneur, avant ou après lui, ou entraîneur, avant ou après lui, 
n’a exercé une telle influence. n’a exercé une telle influence. 
Vainqueur de la Coupe du Monde Vainqueur de la Coupe du Monde 
de la FIFA™ en tant que joueur de la FIFA™ en tant que joueur 
puis en tant qu’entraîneur, il n’a puis en tant qu’entraîneur, il n’a 
eu de cesse d’amasser les titres eu de cesse d’amasser les titres 
et les distinctions individuelles. et les distinctions individuelles. 
Son élégance naturelle et son Son élégance naturelle et son 
autorité sur le terrain lui ont valu autorité sur le terrain lui ont valu 
d’être surnommé le «Kaiser», d’être surnommé le «Kaiser», 
l’Empereur.l’Empereur.
En ces heures de deuil, revisitons En ces heures de deuil, revisitons 
ensemble les temps forts de la ensemble les temps forts de la 
carrière de ce footballeur au carrière de ce footballeur au 
talent exceptionnel.talent exceptionnel.

Une pluie de titres en clubsUne pluie de titres en clubs
Franz Beckenbauer voit le jour le Franz Beckenbauer voit le jour le 
11 septembre 1945, à Munich. Il 11 septembre 1945, à Munich. Il 
ne tarde pas à se faire remarquer ne tarde pas à se faire remarquer 
balle au pied, tant pour son talent balle au pied, tant pour son talent 
que pour son ambition dévorante. que pour son ambition dévorante. 
Il fait ses premiers pas au SC Il fait ses premiers pas au SC 
1906 Munich, avant de rejoindre 1906 Munich, avant de rejoindre 
le Bayern en 1959. Il effectue ses le Bayern en 1959. Il effectue ses 
grands débuts avec son club de grands débuts avec son club de 
cœur à 18 ans et se paye même le cœur à 18 ans et se paye même le 
luxe de marquer dès sa première luxe de marquer dès sa première 
apparition. À cette époque, il fait apparition. À cette époque, il fait 
la connaissance de Sepp Maier et la connaissance de Sepp Maier et 
Gerd Müller. Les trois hommes Gerd Müller. Les trois hommes 
s’ imposent rapidement comme s’imposent rapidement comme 
les piliers d’un âge d’or pour le les piliers d’un âge d’or pour le 
grand club des bords de l’ Isar.grand club des bords de l’Isar.
Au fil des ans, Beckenbauer Au fil des ans, Beckenbauer 
entame une invraisemblable entame une invraisemblable 
moisson de titres au sein d’une moisson de titres au sein d’une 
équipe qui domine totalement équipe qui domine totalement 
son sujet, tant au niveau son sujet, tant au niveau 
national qu’ international. Le national qu’international. Le 
Bayern remporte quatre titres Bayern remporte quatre titres 
de champion et quatre Coupes de champion et quatre Coupes 
d’Allemagne avec son joueur d’Allemagne avec son joueur 
fétiche. À cette liste, il convient fétiche. À cette liste, il convient 
d’ajouter trois Coupes d’Europe d’ajouter trois Coupes d’Europe 
des clubs champions, une Coupe des clubs champions, une Coupe 
d’Europe des vainqueurs de coupe d’Europe des vainqueurs de coupe 
et une Coupe Intercontinentale et une Coupe Intercontinentale 
(l’ancêtre de la Coupe du Monde (l’ancêtre de la Coupe du Monde 
des Clubs de la FIFA™).des Clubs de la FIFA™).
En 1977, Beckenbauer quitte En 1977, Beckenbauer quitte 
l’Allemagne et s’engage au l’Allemagne et s’engage au 
New York Cosmos. Il y fait la New York Cosmos. Il y fait la 
connaissance de Pelé, avec qui connaissance de Pelé, avec qui 
il entretiendra une longue amitié il entretiendra une longue amitié 
durant des dizaines d’années. durant des dizaines d’années. 
Sous l’ impulsion de ces deux Sous l’impulsion de ces deux 
footballeurs d’exception, le club footballeurs d’exception, le club 
fait main basse sur trois titres en fait main basse sur trois titres en 
North American Soccer League North American Soccer League 
(NASL).(NASL).
Au terme de cette parenthèse Au terme de cette parenthèse 
américaine de quatre ans, il américaine de quatre ans, il 
revient en Allemagne en 1980. revient en Allemagne en 1980. 
Deux ans plus tard, il ajoute un Deux ans plus tard, il ajoute un 
cinquième titre de champion cinquième titre de champion 
d’Allemagne à son tableau d’Allemagne à son tableau 
de chasse, avec le Hambourg de chasse, avec le Hambourg 

SV. Son compteur personnel SV. Son compteur personnel 
indique 424 matches et 44 buts indique 424 matches et 44 buts 
en première division allemande. en première division allemande. 
Après une ultime saison au New Après une ultime saison au New 
York Cosmos en NASL, le Kaiser York Cosmos en NASL, le Kaiser 
décide de mettre fin à sa carrière décide de mettre fin à sa carrière 
en 1983.en 1983.
De belles réussites en sélectionDe belles réussites en sélection
Bien entendu, son parcours ne Bien entendu, son parcours ne 
saurait se résumer à ses exploits saurait se résumer à ses exploits 
en clubs. Au contraire, c’est en clubs. Au contraire, c’est 
même avec l’équipe nationale même avec l’équipe nationale 
qu’ il connaît ses plus grands qu’il connaît ses plus grands 
succès. Passé par les sélections succès. Passé par les sélections 
de jeunes de son pays, il fait ses de jeunes de son pays, il fait ses 
grands débuts en équipe de RFA grands débuts en équipe de RFA 
à l’âge de 20 ans, sous les ordres à l’âge de 20 ans, sous les ordres 
de Helmut Schön. Emmenée de Helmut Schön. Emmenée 
par Beckenbauer, Uwe Seeler et par Beckenbauer, Uwe Seeler et 
d’autres footballeurs de grand d’autres footballeurs de grand 
talent, la RFA se hisse en finale talent, la RFA se hisse en finale 
de la Coupe du Monde de la de la Coupe du Monde de la 
FIFA 1966™ mais doit s’ incliner FIFA 1966™ mais doit s’incliner 
face à l’Angleterre (4-2 a.p.). face à l’Angleterre (4-2 a.p.). 
Sur le plan individuel, le Kaiser Sur le plan individuel, le Kaiser 
s’ impose comme la révélation de s’impose comme la révélation de 
la compétition.la compétition.
Quatre ans plus tard, la RFA voit Quatre ans plus tard, la RFA voit 
son parcours s’ interrompre en son parcours s’interrompre en 
demi-finale, battue par l’ Italie demi-finale, battue par l’Italie 
dans le «match du siècle» (4-3). dans le «match du siècle» (4-3). 
Beckenbauer aborde l’EURO Beckenbauer aborde l’EURO 
1972 de l’UEFA en tant que 1972 de l’UEFA en tant que 
capitaine. Il y décroche son capitaine. Il y décroche son 
premier titre avec l’équipe premier titre avec l’équipe 
nationale, après avoir sèchement nationale, après avoir sèchement 
battu l’URSS en finale (3-0).battu l’URSS en finale (3-0).
En 1974, le Kaiser remporte la En 1974, le Kaiser remporte la 
Coupe du Monde de la FIFA™ Coupe du Monde de la FIFA™ 
devant ses propres supporters. devant ses propres supporters. 
Toujours entraînée par Helmut Toujours entraînée par Helmut 
Schön, la Mannschaft s’ impose Schön, la Mannschaft s’impose 
2-1 en finale face aux Pays-Bas, 2-1 en finale face aux Pays-Bas, 
grâce à des réalisations signées grâce à des réalisations signées 
Breitner et Müller. Vingt ans Breitner et Müller. Vingt ans 
après son premier sacre mondial, après son premier sacre mondial, 
la RFA règne à nouveau sur le la RFA règne à nouveau sur le 
monde du football.monde du football.
Beckenbauer et ses partenaires Beckenbauer et ses partenaires 
parviennent encore en finale parviennent encore en finale 
de l’EURO 1976, ce qui offre de l’EURO 1976, ce qui offre 
au jeune trentenaire l’occasion au jeune trentenaire l’occasion 
d’honorer sa centième sélection. d’honorer sa centième sélection. 
Malheureusement, cette fois, Malheureusement, cette fois, 
le succès n’est pas au rendez-le succès n’est pas au rendez-
vous et l’Allemagne de l’Ouest vous et l’Allemagne de l’Ouest 
s’ incline aux tirs au but devant la s’incline aux tirs au but devant la 
Tchécoslovaquie (2-2 a.p., 5 tab Tchécoslovaquie (2-2 a.p., 5 tab 
à 3).à 3).
En 1977, Beckenbauer met un En 1977, Beckenbauer met un 
terme à sa carrière internationale terme à sa carrière internationale 
après 103 sélections.après 103 sélections.

Un entraîneur à succèsUn entraîneur à succès
Coup de tonnerre en 1984 : pour Coup de tonnerre en 1984 : pour 
la première fois de son histoire la la première fois de son histoire la 
RFA est éliminée dès le premier RFA est éliminée dès le premier 
tour de l’EURO. Cet événement tour de l’EURO. Cet événement 
marque, paradoxalement, marque, paradoxalement, 
l’avènement d’un jeune l’avènement d’un jeune 
entraîneur plein de talent. À 38 entraîneur plein de talent. À 38 
ans, Franz Beckenbauer s’ installe ans, Franz Beckenbauer s’installe 
au chevet de la Mannschaft.au chevet de la Mannschaft.
Encore sonnée par une telle Encore sonnée par une telle 
déconvenue, l’équipe nationale déconvenue, l’équipe nationale 
aborde la Coupe du Monde de aborde la Coupe du Monde de 
la FIFA 1986™ sans grandes la FIFA 1986™ sans grandes 
ambitions. Sous la houlette de ambitions. Sous la houlette de 
son nouveau sélectionneur, elle son nouveau sélectionneur, elle 
s’ invite pourtant en finale, avant s’invite pourtant en finale, avant 

de tomber face à une formation de tomber face à une formation 
argentine en état de grâce (3-2).argentine en état de grâce (3-2).

L’EURO 1988 lui donne L’EURO 1988 lui donne 
l’occasion de confirmer ses l’occasion de confirmer ses 
bonnes dispositions actuelles. bonnes dispositions actuelles. 
Devant son public, la RFA atteint Devant son public, la RFA atteint 
les demi-finales mais chute les demi-finales mais chute 
face aux Pays-Bas (2-1), futurs face aux Pays-Bas (2-1), futurs 
lauréats de l’épreuve. Pourtant, lauréats de l’épreuve. Pourtant, 
Beckenbauer n’a pas encore Beckenbauer n’a pas encore 
atteint le sommet de sa carrière atteint le sommet de sa carrière 
de sélectionneur. Heureusement, de sélectionneur. Heureusement, 
la Coupe du Monde de la FIFA, la Coupe du Monde de la FIFA, 
Italie 1990™ va lui en donner Italie 1990™ va lui en donner 
l’occasion. En s’appuyant sur des l’occasion. En s’appuyant sur des 
joueurs comme Lothar Matthäus joueurs comme Lothar Matthäus 
et Jürgen Klinsmann, il accède à et Jürgen Klinsmann, il accède à 
la finale où son équipe prend sa la finale où son équipe prend sa 
revanche sur l’Argentine (1-0), revanche sur l’Argentine (1-0), 
grâce à un penalty transformé grâce à un penalty transformé 
par Andreas Brehme. Le Kaiser par Andreas Brehme. Le Kaiser 
reste considéré comme l’un des reste considéré comme l’un des 
principaux artisans de la conquête principaux artisans de la conquête 
de la troisième couronne de la troisième couronne 
mondiale.mondiale.
«Sortez et jouez au football»«Sortez et jouez au football»
- Instruction tactique de Franz - Instruction tactique de Franz 
Beckenbauer avant la finale de Beckenbauer avant la finale de 
la Coupe du Monde de la FIFA la Coupe du Monde de la FIFA 
1990.1990.
L’ image de Beckenbauer L’image de Beckenbauer 
marchant seul, perdu dans ses marchant seul, perdu dans ses 
pensées, pendant que ses joueurs pensées, pendant que ses joueurs 
fêtent leur sacre, a fait le tour fêtent leur sacre, a fait le tour 
du monde. Ce jour-là, le Kaiser du monde. Ce jour-là, le Kaiser 
devient le deuxième homme à devient le deuxième homme à 
remporter la Coupe du Monde remporter la Coupe du Monde 
en tant que joueur et entraîneur, en tant que joueur et entraîneur, 
après le Brésilien Mário Zagallo après le Brésilien Mário Zagallo 
(récemment disparu, lui aussi). Il (récemment disparu, lui aussi). Il 
quitte ses fonctions dans les jours quitte ses fonctions dans les jours 
qui suivent.qui suivent.
Il effectue ensuite un passage à Il effectue ensuite un passage à 
l’Olympique de Marseille, avant l’Olympique de Marseille, avant 
de retrouver son club de toujours, de retrouver son club de toujours, 
le Bayern Munich. À partir de le Bayern Munich. À partir de 
1994, il occupe les fonctions 1994, il occupe les fonctions 
de président de l’ institution de président de l’institution 
bavaroise. En 1996, il fait un bavaroise. En 1996, il fait un 
dernier passage sur le banc de dernier passage sur le banc de 
touche pour mener le Bayern à touche pour mener le Bayern à 
la victoire en finale de la Coupe la victoire en finale de la Coupe 
UEFA, face aux Girondins de UEFA, face aux Girondins de 
Bordeaux (2-0 ; 1-3).Bordeaux (2-0 ; 1-3).

Au-delà du terrainAu-delà du terrain
Comme on l’a vu, Franz Comme on l’a vu, Franz 
Beckenbauer devient président du Beckenbauer devient président du 
Bayern Munich en 1994. Il remplit Bayern Munich en 1994. Il remplit 
ce rôle pendant 15 ans, avant d’y ce rôle pendant 15 ans, avant d’y 
être nommé président d’honneur. être nommé président d’honneur. 
Parallèlement, il supervise la Parallèlement, il supervise la 
candidature de l’Allemagne à candidature de l’Allemagne à 
l’organisation de la Coupe du l’organisation de la Coupe du 
Monde de la FIFA 2006™. Tout Monde de la FIFA 2006™. Tout 
au long de sa carrière et même au-au long de sa carrière et même au-
delà, Beckenbauer a su s’ imposer delà, Beckenbauer a su s’imposer 
comme une figure incontournable comme une figure incontournable 
du football et, plus généralement, du football et, plus généralement, 
de la société allemande. Sa de la société allemande. Sa 
notoriété dépasse largement les notoriété dépasse largement les 
frontières de son pays, grâce frontières de son pays, grâce 
notamment à son goût des petites notamment à son goût des petites 
(et des grandes) phrases.(et des grandes) phrases.
Le 7 janvier 2024, Franz Le 7 janvier 2024, Franz 
Beckenbauer s’est éteint à 78 Beckenbauer s’est éteint à 78 
ans, après un long combat contre ans, après un long combat contre 
divers problèmes de santé.divers problèmes de santé.
Repose en paix, Kaiser !Repose en paix, Kaiser !

Les titres et les distinctions de Les titres et les distinctions de 
Franz BeckenbauerFranz Beckenbauer

Coupe du Monde de la FIFA™ : Coupe du Monde de la FIFA™ : 
1974 (en tant que joueur), 1990 1974 (en tant que joueur), 1990 
(en tant qu’entraîneur)(en tant qu’entraîneur)
Championnat d’Europe : 1972Championnat d’Europe : 1972
Ligue des champions de l’UEFA Ligue des champions de l’UEFA 
: 1974, 1975, 1976 (en tant que : 1974, 1975, 1976 (en tant que 
joueur)joueur)
Coupe des vainqueurs de coupe Coupe des vainqueurs de coupe 
de l’UEFA : 1967 (en tant que de l’UEFA : 1967 (en tant que 
joueur)joueur)
Coupe de l’UEFA : 1996 (en tant Coupe de l’UEFA : 1996 (en tant 
qu’entraîneur)qu’entraîneur)
Coupe Intercontinentale Coupe Intercontinentale 
(aujourd’hui Coupe du Monde (aujourd’hui Coupe du Monde 
des Clubs de la FIFA™) : 1976 des Clubs de la FIFA™) : 1976 
(en tant que joueur)(en tant que joueur)
Championnat d’Allemagne : Championnat d’Allemagne : 
1969, 1972, 1973, 1974, 1982 (en 1969, 1972, 1973, 1974, 1982 (en 
tant que joueur), 1994 (en tant tant que joueur), 1994 (en tant 
qu’entraîneur)qu’entraîneur)
Coupe d’Allemagne (DFB-Pokal) Coupe d’Allemagne (DFB-Pokal) 
: 1966, 1967, 1969, 1971 (en tant : 1966, 1967, 1969, 1971 (en tant 
que joueur)que joueur)
Ligue nord-américaine de soccer Ligue nord-américaine de soccer 
(North American Soccer League) (North American Soccer League) 
: 1977, 1978, 1980 (en tant que : 1977, 1978, 1980 (en tant que 
joueur)joueur)
Joueur européen de l’année : Joueur européen de l’année : 
1972, 19761972, 1976
Joueur allemand de l’année : Joueur allemand de l’année : 
1966, 1968, 1974, 19761966, 1968, 1974, 1976
Joueur du siècle en Allemagne : Joueur du siècle en Allemagne : 
20002000
Meilleur jeune joueur de la Coupe Meilleur jeune joueur de la Coupe 
du Monde de la FIFA : 1966du Monde de la FIFA : 1966
Capitaine d’honneur de l’équipe Capitaine d’honneur de l’équipe 
nationale allemande : 1982nationale allemande : 1982
Ordre du mérite de la FIFA : 1984Ordre du mérite de la FIFA : 1984
Prix présidentiel de la FIFA : Prix présidentiel de la FIFA : 
20132013
Grand cordon de l’ordre du Grand cordon de l’ordre du 
Mérite de la République fédérale Mérite de la République fédérale 
d’Allemagne : 2006d’Allemagne : 2006
Hall of fame du football allemand Hall of fame du football allemand 
: 2018: 2018

Franz Beckenbauer a dit...Franz Beckenbauer a dit...
«Je voulais être seul. Après «Je voulais être seul. Après 
tout, j’avais passé six semaines tout, j’avais passé six semaines 
avec des personnes difficiles à avec des personnes difficiles à 
éduquer.»éduquer.»
– après sa célébration silencieuse – après sa célébration silencieuse 
suite à la victoire à la Coupe du suite à la victoire à la Coupe du 
Monde de 1990.Monde de 1990.
«Je n’aime pas du tout ça. La bière «Je n’aime pas du tout ça. La bière 
est une nourriture en Bavière. On est une nourriture en Bavière. On 
ne renverse pas une nourriture, on ne renverse pas une nourriture, on 
la boit.»la boit.»
– en réponse à la question sur son – en réponse à la question sur son 
avis sur les douches de bière.avis sur les douches de bière.
«À l’époque, la moitié de la «À l’époque, la moitié de la 
nation était devant la télévision.»nation était devant la télévision.»
– à propos de la finale de la Coupe – à propos de la finale de la Coupe 
du Monde de 1990.du Monde de 1990.

«Les Suédois ne sont pas des «Les Suédois ne sont pas des 
Néerlandais, on l’a bien vu.»Néerlandais, on l’a bien vu.»
– lors d’une analyse de match.– lors d’une analyse de match.

Ils réagissent à la disparition Ils réagissent à la disparition 
du Kaiserdu Kaiser

«La mort de Franz Beckenbauer «La mort de Franz Beckenbauer 
est une véritable rupture. Avec du est une véritable rupture. Avec du 
respect et une immense gratitude, respect et une immense gratitude, 
nous contemplons son œuvre nous contemplons son œuvre 
de toute une vie. Avec lui, nous de toute une vie. Avec lui, nous 
perdons un footballeur unique perdons un footballeur unique 
et une personne adorable. Franz et une personne adorable. Franz 
Beckenbauer laisse un grand Beckenbauer laisse un grand 
héritage pour la DFB (Fédération héritage pour la DFB (Fédération 
allemande de football) et le allemande de football) et le 
football en général.»football en général.»
Bernd Neuendorf, président de la Bernd Neuendorf, président de la 
DFBDFB
«Franz Beckenbauer pouvait «Franz Beckenbauer pouvait 
planer sur le gazon en tant que planer sur le gazon en tant que 
footballeur, et plus tard en tant footballeur, et plus tard en tant 
qu’entraîneur, il s’était élevé plus qu’entraîneur, il s’était élevé plus 
haut, il était au-dessus des choses. haut, il était au-dessus des choses. 
Quand Franz Beckenbauer Quand Franz Beckenbauer 
entrait dans une pièce, la pièce entrait dans une pièce, la pièce 
s’ illuminait, le titre de ‘figure s’illuminait, le titre de ‘figure 
emblématique du football emblématique du football 
allemand’ lui allait parfaitement.»allemand’ lui allait parfaitement.»
Julian Nagelsmann, sélectionneur Julian Nagelsmann, sélectionneur 
nationalnational
«Le choc est profond, même «Le choc est profond, même 
si je savais que Franz n’allait si je savais que Franz n’allait 
pas bien. Sa mort est une perte pas bien. Sa mort est une perte 
pour le football et pour toute pour le football et pour toute 
l’Allemagne. Il était l’un des l’Allemagne. Il était l’un des 
plus grands en tant que joueur et plus grands en tant que joueur et 
entraîneur, mais aussi en dehors entraîneur, mais aussi en dehors 
du terrain. Il était une personnalité du terrain. Il était une personnalité 
exceptionnelle, non seulement exceptionnelle, non seulement 
dans le football, mais aussi à dans le football, mais aussi à 
l’ international où il jouissait l’international où il jouissait 
d’une reconnaissance mondiale. d’une reconnaissance mondiale. 
Tous ceux qui l’ont connu savent Tous ceux qui l’ont connu savent 
quel homme formidable et quel homme formidable et 
généreux était Franz. Un bon ami généreux était Franz. Un bon ami 
nous a quittés. Il me manquera, il nous a quittés. Il me manquera, il 
nous manquera à tous !»nous manquera à tous !»
Lothar Matthäus, ex-capitaine de Lothar Matthäus, ex-capitaine de 
l’équipe d’Allemagnel’équipe d’Allemagne
«Un des plus grands footballeurs «Un des plus grands footballeurs 
de l’histoire du FC Bayern nous de l’histoire du FC Bayern nous 
a malheureusement quittés. a malheureusement quittés. 
Repose en paix, Kaiser Franz. Repose en paix, Kaiser Franz. 
Nous n’oublierons jamais ce que Nous n’oublierons jamais ce que 
tu as accompli pour le football en tu as accompli pour le football en 
Allemagne.»Allemagne.»
Thomas Müller, FC Bayern Thomas Müller, FC Bayern 
MunichMunich
«Adieu à une légende, un «Adieu à une légende, un 
pionnier. Un modèle pour les pionnier. Un modèle pour les 
générations de défenseurs qui générations de défenseurs qui 
sont venus après lui. Repose en sont venus après lui. Repose en 
paix, Kaiser.»paix, Kaiser.»
Sergio Ramos, FC SévilleSergio Ramos, FC Séville
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Nouveau design, nouvelles caméras, performances décoiffantes 
le Asus ROG Phone 8 se dévoile

PlayStation 5 Pro 
 l’IA au service de la future console de Sony ?

Pour la sixième année 
consécutive, Asus remet le 
couvert avec de nouveaux 

smartphones gaming. Un marché 
plus ou moins déserté par la 
concurrence qui, semble-t-il, 
n’arrive pas à écouler ses unités. 
Mais le Taïwanais, lui, a toujours 
les bons arguments pour séduire.
D’autant que, cette année, Asus 
met les petits plats dans les 
grands. Non content d’accueillir 
les nouvelles puces Snapdragon 
8 Gen 3 de Qualcomm, il offre à 
ses ROG Phone 8 et ROG Phone 
8 Pro un tout nouveau design 
réclamé à cor et à cri par la 
communauté. On fait le tour du 
propriétaire ?
Un duo de smartphones gaming 
revisité

Cette année, Asus s’est décidé 
à simplifier sa gamme. Exit 
les modèles D ou Ultimate. 
Dans les startings blocks, des 
smartphones à la nomenclature 
plus ou moins limpide : le ROG 
Phone 8, le ROG Phone 8 Pro 
et le ROG Phone 8 Pro Edition. 
Notez que tous trois partagent la 
même fiche technique ; seuls les 
accessoires et quelques détails 
esthétiques les distinguent.
Avant de nous attarder sur 
les performances de pointe, 
quelques mots sur le design. Ça 
y est : après des années à itérer 
sur la même base, le smartphone 
de jeu d’Asus se modernise et 
adopte des codes esthétiques plus 
modernes et, osons, plus raffinés.
Sans se départir d›une certaine 

rigueur visuelle, les ROG 
nouveaux se parent d›un 
châssis aux bords plus francs 
et abandonnent les arrondis 
caractéristiques de la gamme. 
L›autre bonne nouvelle est que 
les ROG Phone 8 ont aussi fait 
une petite cure d›amincissement 
: ils pèsent tous les trois 225 
grammes, contre presque 240 
grammes pour le ROG Phone 7 
Ultimate.
Mais les ROG 8 sont aussi plus 
fins à tous les niveaux : les 
bordures de l›écran ne mesurent 
plus que 1,67 mm sur les côtés et 
1,65 mm sur le haut et l›épaisseur 
totale du smartphone gaming 
plafonne à 8,9 mm contre 10,49 
mm pour le précédent modèle. 
Ils sont également les premiers 
smartphones gaming du marché 
à être certifiés IP68.
On l›écrivait plus haut, les ROG 

Phone 8 ne se distinguent que par 
quelques détails esthétiques. Le 
modèle classique (disponible en 
Rebel Grey et Phantom Black) 
affiche un simple logo ROG en 
RGB sur la face arrière. Les ROG 
Phone 8 Pro et 8 Pro Edition 
(Phantom Black uniquement) 
profitent d›un nouvel écran 
MiniLED dorsal AniMe Vision 
sur lequel on peut afficher à peu 
près ce que l›on veut.
Au-delà du gaming
Asus n’aurait pas pu mieux 
trouver la tagline de sa nouvelle 
gamme. « Beyond gaming », 
comme pour signifier que le 
fabricant n’a plus rien à prouver 
du côté des performances, et 
reconnaître qu’il avait bien des 
efforts à faire pour rattraper son 
retard sur les autres aspects d’un 
téléphone.
Alors allons-y pour les 

superlatifs : les ROG Phone 8 se 
parent d’un nouvel écran OLED 
Samsung E6 de 6,78» pouvant 
atteindre la fréquence de 165 
Hz et la luminosité de 2500 nits. 
On conserve un échantillonnage 
ultra-véloce de 720 Hz pour une 
réactivité de tous les instants, et 
bien sûr le capteur d’empreintes 
digitales pour un déverrouillage 
facile.

Sous le capot, on l›a dit, le 
Snapdragon 8 Gen 3, adossé 
ici à 12, 16 ou 24 Go de RAM 
selon la configuration choisie. 
Le stockage, en UFS 4.0, peut 
d›ailleurs atteindre 1 To sur le 
modèle le plus costaud. Mais Asus 
a aussi dû faire des compromis 
pour rendre son mobile plus 
compact, et c›est la batterie qui 
trinque. On rétrograde d›un accu 
de 6 000 mAh à 5 500 mAh sur 
cette nouvelle génération.
Non, là où Asus est attendu 
au tournant, c›est en photo et 
en vidéo. C›est un fait : les 
précédents smartphones gaming 
du fabricant n›étaient pas très 
modernes en la matière. Un 
retard à combler, et un pari dont 
la résultante est encourageante 
à en juger par la fiche technique 
des présents ROG Phone 8 : 
grand-angle 50 mégapixels 
(1/1.56» ; ƒ/1.9) stabilisé par 
gimbal 6-axes ; ultrawide 13 
mégapixels (ƒ/2.2) et téléphoto 
32 mégapixels (zoom 3x, OIS, 
ƒ/2.4). À l›avant, un capteur à 

La variante Pro de la PlayStation 
5 pourrait bien disposer d’une 
fonctionnalité importante absente 
des modèles actuels.
En fin d’année dernière, Sony 
en profitait pour commercialiser 
une nouvelle variante de sa 
console de neuvième génération 
: la PlayStation 5 Slim. En 2024, 
le fabricant japonais devrait 
déployer un modèle Pro de sa 
PS5, cela afin d’offrir aux joueurs 
une expérience optimisée à mi-
génération.
À en croire de nouveaux 
éléments fraîchement dénichés 
sur la Toile, la PlayStation Pro 
pourrait faire appel aux services 
de l’intelligence artificielle pour 
améliorer le rendu des jeux, 
à l’instar de NVIDIA avec le 
DLSS.
PS5 Pro : le point sur les 
dernières rumeurs
À l’heure actuelle, Sony n’a 

toujours pas officialisé de 
PlayStation 5 Pro. Pourtant, 
depuis plusieurs mois, les 
rumeurs vont bon train au sujet 
de la prochaine itération de 
la dernière née de Sony. Les 
différents bruits de couloir 
évoquent une architecture Zen 
2 pour le CPU et l’adoption du 
RDNA 3 pour la partie GPU. 
En mai dernier, nous apprenions 
par ailleurs que les premiers kits 

de développement de PS5 Pro 
seraient prochainement envoyés 
aux studios.
S›il ne fait presque plus aucun 
doute que le constructeur 
nippon planche bel et bien sur 
une variante Pro de sa console, 
quelques zones d›ombre gravitent 
encore quant aux fonctionnalités 
qui seront réservées à cette PS5 
Pro.
En décembre dernier, Insomniac 

Games était victime d›une attaque 
de ransomware, entraînant alors 
la fuite de données sensibles. Le 
studio, racheté par PlayStation 
en 2019, a ainsi vu la liste des 
jeux prévus jusqu›en 2030 être 
divulguée à la vue de tous.
Parmi les milliers de documents 
dérobés par le groupe de 
hackers, nous retrouvons une 
fiche révélant les particularités 
techniques de Marvel›s 
Wolvervine. Un document qui 
pourrait bien avoir vendu la 
mèche quant à l›une des futures 
fonctions de la PS5 Pro…
La PS5 Pro pourrait utiliser la 
puissance de l›IA pour booster le 
rendu des jeux
Dans ce fameux document 
découvert sur Reddit (voir ci-
dessous), nous en apprenons 
un peu plus sur la future 
exclusivité PS5 développée 
par Insomniac Games. Avec 

Marvel›s Wolverine, les équipes 
californiennes prévoiraient 
d›exploiter l›apprentissage 
automatique pour améliorer le 
rendu visuel et la fluidité du jeu 
grâce à l›intelligence artificielle.
Les différents modèles de 
PlayStation 5 ne disposant 
actuellement pas de telles 
capacités, Sony pourrait apporter 
l›upscaling IA avec sa PS5 
Pro. Cette technologie devrait 
d›ailleurs fortement s›apparenter 
au DLSS de NVIDIA, déjà bien 
connu des joueurs PC.
Après la sortie de Marvel›s 
Spider-Man 2 en octobre dernier, 
il faudra visiblement patienter 
jusqu›en 2025 avant de pouvoir 
poser les mains sur la future 
production d›Insomniac Games. 
En revanche, si les rumeurs 
disent vrai, la PS5 Pro devrait 
quant à elle pointer le bout de son 
nez avant la fin d›année 2024.
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Le froid, en plus d’être 
désagréable pour la 
majorité d’entre nous, peut 

avoir des conséquences notables 
sur notre santé, et notamment 
sur notre santé respiratoire.
2024 commence dans le froid. 
Depuis ce dimanche 7 janvier 2024, 
un épisode de grand froid touche 
la France, en particulier le Nord-
Est de l’Hexagone. Des dizaines 
de départements ont été placés 
en vigilance jaune grand froid, et 
neige-verglas (source 1). Selon 
Météo France, « la température 
moyenne à l’échelle du pays 
pourrait passer en dessous de 
0°C mardi, vraisemblablement la 
journée la plus froide de l’épisode, 
ce qui ne s’est pas produit 
depuis février 2018 » (source 2).
1. Comment les poumons 
réagissent-ils face au froid ?
Avec des températures très froides, 
souvent négatives, l’ensemble 
du corps réagit et s’adapte. La 
sphère ORL et pulmonaire ne 
fait pas exception. Tout d’abord, 
il y a le fameux nez qui coule. « 
Le froid augmente la production 
de mucus et de sécrétions ORL 
et pulmonaires pour humidifier 
les muqueuses asséchées par 

l’air sec et le chauffage dans 
les habitations », explique le Dr 
Frédéric Le Guillou, pneumologue 
et président de l’association 
Santé respiratoire France.
Le froid peut aussi altérer notre 
respiration. « Quand on a un froid 
sec comme c’est le cas avec cet 
épisode de froid, l’air froid pénètre 
dans les bronches, donc les muscles 
bronchiques vont se contracter 
avec une diminution de calibre des 
bronches, c’est ce qu’on appelle la 
bronchoconstriction. Ça limite le 
flux d’air », précise le pneumologue.
2. Quel est l’impact du froid 
sur les maladies respiratoires ?
C’est bien connu, les virus 
aiment le froid et circulent 
donc particulièrement en hiver. 
En ce mois de janvier 2024, 
la bronchiolite, le Covid-19 
mais surtout la grippe circulent 
activement en France, selon le 
dernier bulletin épidémiologique 
de Santé publique France (source 
3). D’autant plus que nos voies 
respiratoires sont moins armées 
face aux virus et bactérie lorsqu’il 
fait froid. Les cils au niveau des 
voies respiratoires, dont le rôle 
est d’évacuer les sécrétions, virus 
et bactéries, « font moins bien 

leur travail avec le froid. Donc 
on a un risque accru d’infections 
», précise le Dr Le Guillou.
En dehors de ces infections 
respiratoires, le froid peut 
également « favoriser la survenue 
de rhumes, de pharyngites, d’otites 
et de bronchites », selon le site de 
l’association Santé respiratoire 
France (source 4). En cause : le 
choc thermique entre l’air extérieur 
et la température corporelle. « 
L’air qui est à -3°C et qui arrive 
directement dans les voies 
respiratoires qui normalement sont 
à 36°C peut entraîner quasiment 
un gel de la muqueuse respiratoire 
», indique le pneumologue.
En plus de favoriser des maladies, 
le froid peut aussi exacerber des 
pathologies existantes. « Si on 
a une pathologie respiratoire 
(asthme, allergies, BPCO, fibrose 
pulmonaire…) on peut faire une 
poussée de sa maladie, avec 
un bronchospasme. On peut 
aussi avoir une production de 
mucus plus importante et être 
davantage encombré », précise 
le Dr Frédéric Le Guillou.
3. Comment protéger 
ses poumons du froid ?
Heureusement, il est possible 

de prévenir et limiter l’effet 
du froid sur notre santé 
respiratoire. Le pneumologue 
recommande ainsi de :
• utiliser un cache-
nez ou respirer par le nez 
à travers une écharpe pour 
respirer un air moins froid ;
• mettre des vêtements qui 
permettent de ne pas avoir froid, 
notamment cache-cou et un bonnet, 
en privilégiant les fibres naturelles 
plutôt que synthétiques pour éviter 
de transpirer. Si on transpire, on se 

déshydrate et la sensation de froid 
va être encore plus importante.
• chez soi, mettre un 
humidificateur si l’air est sec, 
d’autant plus en altitude. Il 
faut aussi penser à aérer et bien 
entretenir son moyen de chauffage 
pour lutter contre la pollution 
intérieure, qui est 2 à 5 fois plus 
importante que la pollution 
atmosphérique. Évitez enfin de 
sur-chauffer, ce qui augmenterait 
la sécheresse et la pollution à 
l’intérieur de votre logement.

3 choses à savoir sur l’impact du froid sur nos poumons

Le Dr Eric Berg, auteur 
à succès et vidéaste sur 
Youtube, a listé quelques 

symptômes de problèmes 
hépatiques que vous pouvez 
voir au niveau des pieds.
“Montre-moi tes pieds, je te 
dirai si ton foie est en bonne 
santé”. Voilà une phrase 
quelque peu capillotractée, qui 
pourrait toutefois résumer une 
récente vidéo postée par le Dr 
Eric Berg sur sa chaîne Youtube 
aux 11 millions d’abonnés, 
et repérée par nos confrères 
britanniques du Mirror.
Le médecin et auteur d’ouvrages 
de santé et de nutrition a ainsi 
listé quelques signes hépatiques 
qui seraient visibles au niveau 
des pieds, et qui devraient 
pousser à consulter. “On peut 
obtenir beaucoup d’indices 
en regardant certaines parties 
du corps, notamment le pied, 
pour comprendre ce qui se 
passe à l’intérieur”, assure 
ainsi le médecin en préambule 
de sa vidéo, avertissant 
toutefois sur l’importance de 
consulter un médecin pour un 
véritable diagnostic hépatique.

Des taches brunes et des 

veines visibles sur les pieds
Souvent associée, à raison, au 
diabète, la présence de taches 
rouges ou brunes au niveau 
des pieds peut être l’expression 
de problèmes hépatiques. “Si 
quelqu’un a une cirrhose, une 
hépatite ou même une stéatose 
hépatique sévère, la circulation 
est souvent si mauvaise dans la 
partie inférieure de son corps 
que vous verrez ces petits rouges 
et une sorte de couleur rouille 
brune, peut-être parfois des 
petits points ou des pigments 
squameux qui ressemblent un 
peu à des ecchymoses”, indique 
le médecin. Il précise que 
ces symptômes découlent de 

problèmes de coagulation, eux-
mêmes liés au fonctionnement 
hépatique. Notons que cirrhose 
et autres soucis hépatiques 
peuvent engendrer ce que l’on 
appelle des angiomes stellaires, 
c’est-à-dire une visibilité 
anormale des veines sous-
cutanées, mais que ceux-ci ne 
sont pas spécifiques aux pieds.

Des démangeaisons
Là encore, il ne s’agit pas d’un 
symptôme spécifique aux pieds, 
puisque tout le corps peut être 
concerné par des démangeaisons 
en cas de problème hépatique. 
La peau démange lorsque la 
fonction hépatique n’est plus en 
mesure d’éliminer correctement 

différentes substances biliaires, 
notamment la bilirubine, qui 
s’accumulent alors dans le 
sang et se dépose sous la peau.
Par ailleurs, les pieds peuvent 
démanger du fait d’infection 
fongique, les personnes ayant 
des problèmes hépatiques 
étant plus sujettes aux 
mycoses au niveau des pieds 
et des ongles des orteils.

Des talons secs et craquelés
C’est moins évident, et pourtant, 
selon le Dr Berg, avoir des 
talons secs et craquelés pourrait 
indirectement indiquer des 
problèmes de foie. Explication 
: “le foie produit de la bile et 
la bile vous aide à décomposer 
et à absorber les vitamines 
liposolubles ainsi que les 
nutriments liposolubles comme 
les acides gras oméga-3. Mais 
en cas de mauvaise fonction 
hépatique, nous ne produisons 
pas la quantité de bile dont nous 
avons besoin pour extraire les 
acides gras oméga-3. Il peut 
aussi s’agir d’une carence en 
vitamine B3 pouvant entraîner 
une pellagre”, ou carence en 
vitamine B3 se traduisant par une 
peau complètement craquelée et 

rougie, sur les pieds, mais aussi 
les mains, les mollets, le cou… 
Notons qu’il s’agit toutefois 
d’une carence très rare et d’un 
cas avancé de problème de foie.
Des ongles en mauvaise santé
Dystrophie des ongles 
(déformation des ongles), 
onychomycose (mycose 
de l’ongle), leuconychie 
(décoloration de l’ongle), 
onychorrhexie (fissure de 
l’ongle) et autres ongles en 
massue… Tels peuvent être, 
selon le Dr Berg, les affections 
des ongles des pieds révélatrices 
d’une pathologie du foie.
Rappelons que d’autres 
symptômes, non liés aux pieds, 
peuvent indiquer un foie fatigué 
ou malade, tels que la peau 
ou les yeux qui jaunissent, 
des œdèmesnotamment au 
niveau des jambes, ou encore 
une fatigue persistante et/
ou inexpliquée. Le mieux est 
encore de consulter rapidement 
si plusieurs de ces symptômes 
apparaissent et s’installent dans 
le temps, afin de pratiquer les 
examens d’usage (interrogatoire, 
palpation, échographie, 
analyses, biopsie…).

Et si le prochain antibiotique créé provenait de notre nez ?
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Lorsque les températures 
hivernales s’invitent dans 
votre intérieur, difficile 

de lutter. Boudin de porte, joints 
collants, tapis au sol... Difficile 
de garder votre maison au 
chaud. Mais ça, c’était avant de 
connaître cette astuce imparable, 
recommandée par les experts.
Votre boudin de porte a fait 
son temps ? Visez d’autres 
alternatives. Une agence 
spécialisée en conception et 
décoration d’intérieur a révélé 
son secret pour isoler sa maison 
du froid, et ce, à moindre coût. 
Une option efficace et esthétique 
à copier d’urgence. 
Quelle est cette astuce pour se 
protéger du froid ?
Des spécialistes de l›habitat 
ont révélé, dans le magazine 
House Digest, leur technique 
infaillible pour empêcher l›air 

froid de se frayer un chemin 
sous la porte d›entrée. Il s›agirait 
d›y suspendre des rideaux de 
l›intérieur. Mais pas n›importe 
lesquels ! Ils doivent être épais, 

lourds et thermiques. Le velours, 
par exemple, fera parfaitement 
l›affaire. Ainsi, vous créerez 
une barrière au froid en hiver et 
vous vous isolerez de la chaleur 

en été (ainsi que des bruits 
environnants). L›influenceur 
designer américain @jamie_
athome adhère totalement au 
concept. Propriétaire d›une 
maison ancienne, sa porte 
d›entrée comporte quelques 
micro fissures. Cette astuce est 
donc idéale pour éviter de voir 
s›envoler sa facture d›électricité. 
Le petit détail en plus ? Veillez 
à ce que votre rideau soit cousu 
de plusieurs couches. Ceux-ci 
offrent une meilleure efficacité 
énergétique que les rideaux 
pourvus d›une seule couche. 
Faites la comparaison financière 
avec le mois précédent et vous 
aviserez !
D›autres ruses à tester contre les 
courants d›air
Il existe quelques méthodes, 
tout aussi efficaces, contre le 
passage du froid dans votre 

maison. Premièrement, le 
vitrage secondaire, fait partie 
des meilleures options, bien 
qu›elle soit plus coûteuse que 
les rideaux thermiques. Celui-ci 
consiste à installer une fenêtre 
«secondaire», c›est-à-dire 
complètement indépendante 
de celle existante. Elle se place 
à l›intérieur et forme ainsi un 
double vitrage. Ensuite, les 
bandes d›étanchéité peuvent être 
envisagées. Il suffit de les coller 
le long des cadres de fenêtre. 
Assez simples, efficaces et bon 
marché, elles ne peuvent être, 
en revanche, utilisées sur le 
long terme. Enfin, vous pouvez 
coller un film d›isolation sur vos 
fenêtres. Ce dernier vient se fixer 
à l›aide d›un sèche-cheveux. À 
noter qu›il est peu esthétique. À 
vous de juger !

Dites adieu aux racines blanches 
! Un aliment de saison serait 
le remède, tant convoité, 
pour éliminer les mèches 
dépigmentées et prévenir 
leur apparition. Quel est-il ? 
Comment l’expliquer ? Focus sur 
ce secret beauté 100% naturel.
Tout ce qui se passe à l’intérieur, 
se reflète à l’extérieur. La beauté 
entre en lien direct avec votre 
alimentation et lorsqu’elle est 
équilibrée, les premiers à en 
bénéficier sont votre corps, 
votre peau et vos cheveux. 
Alors, vos résolutions 2024 
sont-elles en marche ? À partir 
de 30 ans, l’apparition des 
premiers cheveux blancs peut 
être un complexe beauté que l’on 
cherche à dissimuler. Pour les 

éradiquer, il suffirait de manger 
un légume de saison, bien connu. 
Oubliez les teintures capillaires, 
privilégiez les aliments sains et 
admirez le résultat.
Quel est ce légume d’hiver qui 
combat les cheveux blancs ?
Si Popeye avait eu des cheveux, 
ils auraient été éclatants. Vous 
l’aurez compris, pour arborer 
une crinière vigoureuse, misez 
sur les épinards. Ce super aliment 
est riche en zinc, vitamine D 
et sélénium, ce qui permet de 
prévenir la décoloration précoce 
des cheveux en favorisant la 
production de mélanine. L’idéal, 
pour profiter de l’ensemble de ses 
nutriments, est de consommer les 
épinards cuits à la vapeur. Si vous 
les faites bouillir trop longtemps, 

les constituants alimentaires 
risquent de disparaître. Vous 
pouvez également les manger 
frais, en salade ! D’autres 
vitamines, comme la vitamine 
B5, aident au développement du 
follicule pileux et retardent aussi 
l’apparition de cheveux blancs. 

On trouve cet actif dans le foie, 
les lentilles, les pois chiches, 
les noix ou encore les amandes. 
Voilà qui devrait vous donner 
quelques idées de recettes cet 
hiver.
Les autres bienfaits beauté de ce 
super aliment

Et ce n’est pas tout ! En plus 
d’améliorer l’apparence de 
votre chevelure, les épinards 
embrassent d’autres avantages 
beauté. Riche en vitamine C 
et E, il est aussi un puissant 
antioxydant permettant de lutter 
contre le vieillissement cutané 
en limitant la production de 
radicaux libres. De plus, il est 
souvent conseillé aux peaux à 
imperfections de consommer 
de l’épinard, car ses actifs 
empêchent les toxines de se 
transformer en bactéries et 
préviennent donc de l’acné. 
Enfin, ce légume se compose de 
bêta-carotène conférant un effet 
bonne mine à la peau. Un aliment 
à consommer sans modération !

Quand faut-il se couper les 
ongles des pieds et quelle est la 

bonne longueur ?
Si on sait bien qu’il faut couper 
ses ongles de pieds régulièrement, 
quelle est la bonne fréquence 
pour le faire ? «On dit qu’il faut 
les couper toutes les 6 semaines 
environ. Pour avoir un repère 
visuel, il ne faut pas avoir plus de 
2 millimètres de blanc», précise 
la spécialiste. Cependant dans 
certains cas, on peut le faire plus 
fréquemment. «C’est le cas pour 
les sportifs, par exemple quand 
on court, il faut faire attention», 
selon Sandrine Bergere Morant, 
pédicure-podologue 

Pourquoi faut-il se couper les 
ongles des pieds ?

Une coupe régulière est 
primordiale pour des ongles mais 
aussi des pieds en bon état. Si 
on ne le fait pas suffisamment 
souvent, «le bout de l’ongle va 
taper de manière répétée sur le 
bout de la chaussure et risque de 
faire un hématome. Par exemple 
si l’on descend une montagne 
ou que l’on joue au tennis avec 
des ongles trop longs, cela va 
entraîner des microtraumatismes, 
des bleus, entailler les orteils et 
il y a un risque de surinfection», 
détaille l’experte, qui conseille de 
«surveiller ses pieds et ses ongles 

tous les jours». Elle ajoute qu’un 
ongle qui a un hématome et s’est 
soulevé est «peut-être sorti de 
son sillon, ce qui va engendrer un 

problème dans la pousse».
Comment bien couper ses 

ongles de pieds ?
Sandrine Bergere Morant 

conseille de couper ses ongles 
avec une pince à ongles, «c’est 
le mieux. On ne coupe que ce qui 
dépasse, on coupe droit, pas dans 
les coins et pas trop court. Puis 
on lime les bords avec une petite 
lime», détaille-t-elle. Avant de 
conclure, «si on hydrate ses pieds, 
qu’on change de chaussures tous 
les jours, que l’on va chez un 
podologue une fois par an, qu’on 
se sèche bien entre les orteils 
après chaque douche, et que l’on 
évite de porter trop souvent du 
vernis pour laisser ses ongles 
respirer, on évite énormément de 
problèmes !»

Il y a bien plus efficace que le boudin de porte 
pour se protéger du froid

Luttez naturellement contre les cheveux blancs 

La solution se cache dans ce légume d’hiver essentiel 

Astuces beauté...
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a présenté, 

lundi devant la Commission de 
la Culture, de la Communication 
et du Tourisme de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
le projet de loi sur l’industrie 
cinématographique, approuvé 
en Conseil des ministres du 10 
décembre dernier.
Présentant ce projet de loi, en 
présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, et du président de 
la Commission, Abdellah Aloui, 
Mme Mouloudji a précisé que le 
texte, qui comprend 85 articles, 
avait pour objectif «d’instaurer 
un cadre juridique approprié 
régissant l’exercice des activités 
productives et de services liées à 
l’industrie cinématographique, en 
tant que nouveau cadre législatif 
qui apporte des dispositions 
consacrant le caractère industriel 
du cinéma».
La ministre a rappelé que ce 
projet avait défini les règles 
essentielles pour l’exercice de 
l’activité cinématographique, 
en «garantissant la liberté 
d’exercer les différentes activités 
cinématographiques dans le 
respect de la Constitution, des 
lois de la République, des bonnes 
mœurs, du respect des religions, 
des constantes, de la souveraineté 
nationale, des symboles de l’Etat 
et de ses intérêts, ainsi que de 
l’histoire de la résistance et de la 
Guerre de libération».
Dans ce cadre, ce projet 
«soumet la production des films 

cinématographiques qui traitent 
des événements et des symboles 
de la période de la Résistance 
populaire, du mouvement 
national et de la Révolution 
du 1 novembre 1954 à une 
autorisation préalable délivrée 
par le ministre des Moudjahidine, 
conformément à la législation en 
vigueur, ainsi que la production, 
la distribution et l’exploitation 
des films cinématographiques 
qui abordent des sujets religieux, 
des événements politiques, 
des personnalités nationales 
et des symboles de l’Etat à 
l’avis consultatif des instances 
concernées».
D’autre part, le texte de loi 
prévoit des dispositions liées à 
«l’exercice des activités relatives 
à l’industrie cinématographiques 
regroupant les activités de 
production et de coproduction, 
de distribution, d’exploitation, 
d’importation et d’exportation 
des films cinématographiques 
ainsi que l’exercice des 
activités relatives aux services 
cinématographiques».
Le projet de loi prévoit 
que le tournage de films 
cinématographiques sur le 
territoire national est subordonné 
à l’obtention, par le producteur, 
d’une autorisation préalable 
de tournage délivrée par les 
services concernés sous tutelle 
du ministère chargé de la Culture 
après avis des institutions 
concernées en cas de besoin.
Le tournage de films 
cinématographiques dans les 
zones à caractère militaire et dans 

les zones sensibles, ainsi que les 
prises de vue aériennes est soumis 
à l’accord explicite des autorités 
sécuritaires compétentes. Le 
tournage dans les zones protégées 
en vertu des lois spécifiques 
est soumis à l’accord préalable 
d’approbation des autorités dont 
relèvent lesdites zones.
Le projet de loi propose dans 
son titre lié aux visas plusieurs 
dispositions dont «la création 
d’une commission de visionnage 
des films cinématographiques 
qui émet son avis préalable 
concernant l’attribution de visa 
d’exploitation cinématographique 
de tout film». «Les services 
concernés sous tutelle du 
ministère chargé de la Culture 
sont chargés d’attribuer le visa 
d’exploitation cinématographique 
sur procès-verbal de la 
commission de visionnage de fils 
cinématographiques».
Le projet de loi comporte 
des dispositions relatives 

au «soutien de l’industrie 
cinématographiques», en ce 
que les investisseurs dans les 
domaines relevant de l’industrie 
cinématographique peuvent 
bénéficier des biens relevant du 
domaine privé de l’Etat et du 
domaine des collectivités locales 
à l’effet de réaliser des projets 
d’investissement. 
Dans ce cadre, le projet de 
loi prévoit «la création d’un 
comité intitulé +Aide publique à 
l’industrie cinématographique+, 
lequel examinera les demandes 
d’aides pour soutenir ladite 
industrie et donnera son avis 
technique à ce sujet». Le 
projet comprend également 
des dispositions relatives à la 
formation et à l’amélioration 
du niveau des artistes et 
professionnels.
La ministre a, en outre, fait état 
de l’introduction «de dispositions 
spécifiques à la délivrance de la 
carte professionnelle de cinéma 

et de la mise en place, pour 

la première fois, d’un cadre 

juridique régissant le travail des 

professionnels du cinéma, en 

adoptant des statuts pour cette 

catégorie».

Il s’agira, aussi, de la création 

«d’une commission de médiation 

et d’éthique auprès des services 

concernés sous la tutelle du 

ministère de la Culture, qui se 

chargera de l’élaboration d’une 

charte d’éthique de l’activité 

cinématographique», a-t-elle 

ajouté.

Concernant le chapitre des 

infractions et des sanctions, la 

ministre a précisé que le projet 

de loi prévoit «la qualification 
du corps d’inspecteurs de cinéma 

pour constater les infractions et 

les différentes situations dans 

lesquelles la licence d’exercice 

des activités cinématographiques 

peut être suspendue ou retirée. 

Il prévoit également  certaines 

sanctions pénales».

De son côté, le président de la 

Commission de la culture, de la 

communication et du tourisme, 

Abdellah Aloui, a indiqué 

qu’une série de rencontres «sera 

organisée, à partir de demain, 

avec les différents professionnels 

du domaine cinématographique et 

les acteurs des secteurs public et 

privé, afin d’enrichir ledit projet 
de loi».

Le coup d’envoi de la 5e édition 
du concours de la meilleure pièce 
théâtrale en tamazight produite 
durant l’année 2023 a été donné 
dimanche au théâtre régional 
Kateb Yacine de Tizi-Ouzou 
(TRTO).
«L’objectif de ce concours n’est 
pas tant la compétition en soit 
mais la promotion du théâtre 
d’expression amazighe qui 
recèle un grand potentiel, et 
l’encouragement des associations 
et coopératives théâtrales», a 
souligné à l’ouverture de la 
compétition, le directeur de 
l’établissement, Abderrahmane 
Zaâboubi.
Huit (8) troupes théâtrales 

participent à la nouvelle édition de 
ce concours organisé par le TRTO 
dans le cadre de la célébration du 
nouvel an amazigh, Yennayer 
2974, à l’issue duquel la meilleure 
pièce sera récompensée.
Les auditions se dérouleront tout 
au long de cette semaine et la 
remise des prix à la pièce lauréate 
aura lieu le 20 de ce mois de 
janvier lors d’une cérémonie qui 
sera organisée au sein même du 
TRTO.
La participation à cette 
compétition lancée en 2018 et 
qui ambitionne la promotion et 
l’encouragement de la production 
théâtrale en tamazight dans toutes 
ses variantes, était ouverte à 

l’ensemble des associations et 
coopératives théâtrales au niveau 
national.
Les participants doivent 
concourir, selon le règlement de 
ce concours, avec une seule pièce 
pour adultes en tamazight d’une 
durée de plus de 50 minutes, 
produite durant l’année 2023.
Pour rappel, le premier prix 
de la 4e édition, à laquelle 
avaient participé six (6) troupes 
théâtrales, a été décerné à la 
coopérative culturelle «El 
lemssa» (La touche) de Batna.
La cérémonie d’ouverture a été 
marquée par la présentation, hors 
compétition, du one man show 
«Dz Dream» de Omar Zaouidi, 

la remise de récompenses aux 
artistes locaux ayant obtenu 
des prix lors des différents 
compétitions nationales durant 
l’année 2023, ainsi que par une 
exposition d’objets traditionnels.
Le coup d’envoi des festivités de 

célébration de la fête nationale 
de Yennayer a été, par ailleurs, 
donné par le wali Djilali Doumi 
au niveau de la maison de la 
culture, Mouloud Mammeri, 
où plusieurs activités sont, 
également, organisées.

APN

la ministre de la Culture et des Arts présente le projet 
de loi sur l’industrie cinématographique

Tizi-Ouzou 

Coup d’envoi de la 5e édition du concours du théâtre 
en tamazight
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Elle est amérindienne, sourde et 
amputée d’une jambe: la nouvelle 
super-héroïne Marvel mise sur 
son profil atypique pour relancer 
une franchise en perte de vitesse 
chez Disney, au moment-même 
où son patron semble vouloir 
s’extirper du front des guerres 
culturelles américaines.
La série «Echo», qui débute 
mardi sur les plateformes de 
streaming Disney+ et Hulu, suit 
les aventures de Maya Lopez, 
une ex-criminelle de New York 
qui redécouvre ses racines 
amérindiennes dans sa ville 
natale d’Oklahoma.
Un pitch qui tombe dans un 
moment délicat, tant pour 
l’univers Marvel que pour son 
propriétaire, Disney.
Le grand public témoigne d’une 
certaine lassitude envers la 
franchise de super-héros, dont 
les chiffres d’audience s’érodent, 
tandis que la firme aux grandes 
oreilles est devenue un punching-
ball pour la droite américaine, 
particulièrement en période de 
campagne présidentielle.
A l’instar du gouverneur de 
Floride Ron DeSantis, prétendant 
à la Maison Blanche, les 
républicains lui font un procès 
en «wokisme» à cause de ses 
personnages, comme dans «Buzz 
l’éclair» ou «Elémentaire».
Disney vient également de perdre 
son titre de studio au plus gros 
chiffre d›affaires d›Hollywood, 

devancé l›an dernier par 
Universal. Une première depuis 
2016.
En novembre, le patron de Disney, 
Bob Iger, a semblé suggérer à ses 
équipes créatives d›amorcer un 
virage. Plutôt que de privilégier 
les symboles et les «messages 
positifs», il a martelé sa volonté 
de «retourner à nos racines, 
c›est-à-dire se rappeler que nous 
devons d›abord divertir».
« Tellement fière »
Avec ses nombreux dialogues 
en langue des signes, sous-
titrés, et son développement en 
collaboration avec le peuple 
Chacta, «Echo» revendique 
toutefois son inclusivité. Les 

créateurs ont notamment voulu 
s›assurer de l›authenticité d›une 
scène de rassemblement sportif, 
située dans l›Amérique d›avant 
les colons européens.
«Je suis tellement fière de pouvoir 
(...) faire entendre la voix des 
peuples autochtones», a confié la 
vedette de la série, Alaqua Cox, 
lors d›une récente conférence de 
presse.
La série consacre l›avènement 
d›une tendance au sein de 
l›univers Marvel.
Si la franchise de super-héros tirés 
des «comic books» américains a 
débuté au cinéma en 2008 avec 
«Iron Man», il a fallu attendre 
«Black Panther», le 18e film, 

pour montrer les aventures d›un 
protagoniste autre que blanc.
Depuis, l›univers a 
considérablement diversifié 
ses personnages, tandis qu›en 
parallèle, les recettes au box-
office ont décliné.
Mais rien n›indique que ces deux 
phénomènes soient liés, selon 
Bethany Lacina, qui a étudié 
la démographie du public de la 
franchise.
«Les personnes non blanches sont 
plus susceptibles de regarder les 
films Marvel que les personnes 
blanches. En particulier les 
Afro-Américains et les Latinos», 
explique cette professeure 
adjointe à l›université de 
Rochester.
La plus grande inclusivité des 
castings Disney «rapproche leurs 
films de ce qu›a toujours été leur 
public», note-t-elle, d›autant plus 
que les jeunes Américains sont de 
plus en plus divers.
« Frustration »
Pour l›universitaire, le récent 
discours de M. Iger traduit peut-
être une «frustration» que les 
efforts de diversité de Disney 
à l›écran n›aient pas attiré une 
déferlante de spectateurs venus 
de nouveaux horizons.
Mais l›inclusivité prônée par 
Marvel n›a provoqué aucun 
«retour de bâton» de la part des 
spectateurs blancs, estime-t-
elle. Ils se sont d›ailleurs rués 
sur «Black Panther», un film au 

casting majoritairement Afro-
Américain, nominé aux Oscars 
et toujours loué par le patron de 
Disney pour son «impact positif 
sur le monde».
Selon Nick Carnes, co-auteur 
d›un livre sur l›univers Marvel, 
la diversification des super-héros 
de la franchise découle à la fois 
d›une stratégie commerciale et 
de l›histoire des bandes dessinées 
dont les films s›inspirent.
«Si l›on considère les héros 
historiques, les personnages 
les plus anciens qui suscitent 
la nostalgie de générations 
entières, on constate qu›ils sont, 
de manière disproportionnée, 
blancs et masculins», observe ce 
professeur de l›université Duke.
Dans cette perspective, le projet 
de Disney consiste à «prendre 
des gens qui aiment l›histoire 
d›Iron Man ou de Spider-Man et 
à les exposer à des personnages 
différents» pour élargir son 
public.
Plus que des divisions culturelles 
fracturant les Etats-Unis, le 
succès ou l›échec d›»Echo» 
dépendra de la qualité de sa 
narration, estime-t-il.
«En fin de compte, nous sommes 
tous des êtres humains», a 
rappelé Chaske Spencer, un 
acteur amérindien qui campe 
l›un des seconds rôles de la série. 
«Il s›agit avant tout d›émotion, 
(...) ce que nous pouvons tous 
ressentir.»

Une équipe d’archéologues 
espagnols, dirigée par 
Mayte Mascorro et Esther 

Pons Melado de l’université 
de Barcelone et de l’Institut 
du Proche-Orient ancien, a fait 
une découverte remarquable 
lors de ses fouilles sur le site 
archéologique d’Al-Bahnasa à 
Minya, en Égypte.
Les archéologues ont trouvé 
plusieurs tombes datant des 
époques ptolémaïque et romaine, 
ainsi que des momies de l’époque 
romaine.
Les tombes de l’époque romaine 
ont été découvertes sur le côté 
est du cimetière supérieur d’Al-
Bahnasa, a déclaré Mostafa 
Waziri, secrétaire général du 
Conseil suprême des antiquités 
égyptiennes.
Il s’agit de tombes avec un 
nouveau type de sépulture, 
consistant en un trou creusé dans 
la roche naturelle sous le sol.
Des statues en terre cuite 

représentant la déesse Isis-
Aphrodite, portant une couronne 
de fleurs surmontée d’une autre 
couronne, ont été découvertes 
pour la première fois dans la 
région d’Al-Bahnasa, a indiqué 
M. Waziri.
Cette découverte laisse penser 
que la région recèle encore de 
nombreux secrets et de modes de 
sépulture de différentes époques, 
a-t-il ajouté.
Selon Adel Okasha, chef du 
Département central des antiquités 
égyptiennes d’Égypte centrale, la 
mission a découvert des fragments 
de papyrus à l’intérieur d’un 
sceau d’argile et de nombreuses 
momies enveloppées dans des 
tissus colorés. Le visage de 
certaines momies était couvert par 
des masques funéraires dorés et 
colorés.
Une langue en or a été trouvée 
dans la bouche de deux momies, 
un rituel romain de conservation 
des morts, découvert à Al-

Bahnasa.
Gamal el-Samastawy, directeur 
général des Antiquités d’Égypte 
centrale, a déclaré que les tombes 
de ce site étaient conçues comme 
des puits de pierre se terminant 
par une porte en briques de 
boue, menant à un grand trou où 
plusieurs cercueils vides ont été 
trouvés.
Un autre objet renferme également 
des momies recouvertes d’un 
cartonnage coloré.
À l’extérieur des cercueils, 23 
corps momifiés et quatre cercueils 
de forme humaine ont été 
découverts.
L’un des cercueils contenait deux 
momies et de petites bouteilles 
de parfum votif, a précisé M. 
Samastawy.
Hassan Amer, professeur 
d’archéologie à l’Université du 
Caire et directeur des fouilles de 
la mission, a déclaré que l’équipe 
avait découvert plusieurs blocs de 
pierre provenant d’un bâtiment 

démoli.
Les blocs étaient ornés de motifs 
complexes représentant des 
plantes, des animaux, des oiseaux, 
des cobras et des grappes de raisin.
M. Amer a assuré que les 
prochaines saisons de fouilles 
permettraient à la mission 
d’achever son travail sur le site et 
de faire d’autres découvertes.
La semaine dernière, une 

mission archéologique conjointe 
égypto-japonaise, composée du 
Conseil suprême des antiquités 
égyptiennes et de l’Université de 
Waseda, a mis au jour une tombe 
rupestre de la deuxième dynastie.
L’équipe a par ailleurs découvert 
plusieurs éléments architecturaux, 
des sépultures et d’autres objets 
archéologiques sur le site de 
Saqqara.

Accusé de «  wokisme », Disney parie sur une
 super-héroïne amérindienne et sourde

Nouvelle découverte archéologique à Minya, 
en Haute-Égypte
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Le Forum économique 
mondial (WEF) a an-
noncé les lauréats du 

30e Crystal Award annuel, 
mettant en lumière les réalisa-
tions de Diébédo Francis Kéré, 
Michelle Yeoh et Nile Rodgers. 
La cérémonie de remise des 
prix se déroulera le 15 janvier à 
Davos-Klosters, en Suisse, lors 
de la réunion annuelle 2024 du 
Forum.
Diébédo Francis Kéré: pionnier 
de la durabilité architecturale
Diébédo Francis Kéré, archi-
tecte et éducateur originaire du 
Burkina Faso, a été honoré pour 
son leadership exemplaire dans 
la création d’un avenir socia-
lement, économiquement et 
écologiquement durable pour 

la communauté de Gando. Il a 
créé la Fondation Kéré et il a été 
récompensé par des prix pres-
tigieux tels que le prix Pritzker 
(2022) et le Praemium Imperiale 
(2023). M. Kéré est actuelle-
ment impliqué dans des projets 
tels que l’Assemblée nationale 
du Bénin et un mausolée pour 
Thomas Sankara.
Michelle Yeoh: une carrière ico-
nique et un engagement huma-
nitaire
Michelle Yeoh, actrice oscari-
sée et ambassadrice de bonne 
volonté pour le Programme des 
nations Unies pour le dévelop-
pement (Pnud), a été saluée pour 
ses performances cinématogra-
phiques marquantes et son enga-
gement envers les objectifs de 

développement durable (ODD). 
Michelle Yeoh, la première ac-
trice d’origine asiatique à rem-
porter l’Oscar de la meilleure 
actrice en 2023, a également 
été nommée membre du Comité 
international olympique en oc-
tobre 2023.
Nile Rodgers: musique pour le 
changement social
Nile Rodgers, icône de la mu-
sique, a été récompensé pour ses 
efforts extraordinaires visant à 
créer un monde plus pacifique, 
équitable et inclusif par le biais 
de sa musique et de son enga-
gement contre le racisme systé-
mique. Membre du Rock & Roll 
Hall of Fame et du Songwriters 
Hall of Fame, M. Rodgers a 
été un acteur essentiel dans des 

collaborations influentes, dont 
celles avec Daft Punk et Beyon-
cé.
La présidente et cofondatrice 
du World Arts Forum, Hilde 
Schwab, remettra le Crystal 
Award aux lauréats lors de la 

cérémonie d’ouverture de la 
réunion annuelle 2024 du WEF. 
Le thème de cette année, «Re-
construire la confiance», sou-
ligne l’importance de restaurer 
la confiance dans un monde en 
constante évolution.

L’audience des Golden Globes 
a rebondi cette année avec 9,4 
millions de téléspectateurs, une 
performance encourageante pour 
une cérémonie qui avait perdu 
de son lustre, fragilisée ces der-
nières années par des accusations 
de racisme et de corruption en-
vers son jury.
Les chiffres préliminaires dé-
voilés lundi par la chaîne CBS 
représentent une nette améliora-
tion, après le plus bas historique 
de 6,3 millions de téléspectateurs 
en 2023.
Longtemps perçus comme un 
tremplin essentiel vers les Oscars 
et la soirée favorite d›Hollywood, 
les Golden Globes ont traversé 
une crise existentielle ces der-
nières années.
La cérémonie avait été boycottée 
et privée de diffusion télévisée en 

2022, à cause des scandales en-
tourant l›Association de la presse 
étrangère d›Hollywood (HFPA): 
le Los Angeles Times a révélé en 
2021 qu›elle ne comptait aucun 
membre noir et que ses membres 
acceptaient de somptueux ca-
deaux de la part des studios.
Cette organisation, qui avait créé 
les Golden Globes, a désormais 
été dissoute et les récompenses 
ont été rachetés par des investis-
seurs privés.
Après de profondes réformes et 
l›inclusion de nombreux votants 
issus du monde entier, les nou-
veaux propriétaires promettaient 
un nouveau départ.
Personnalités en lice
La cérémonie de dimanche, qui 
a largement célébré le film «Op-
penheimer» avec cinq prix mais 
a boudé «Barbie», l›autre phéno-

mène de l›année passée, a semblé 
démontrer qu’Hollywood était 
prêt à passer l’éponge.
Les nombreux invités de marque 
ont répondu présents, à l’instar 
de Martin Scorsese, Leonardo 
DiCaprio et Oprah Winfrey.
Seul absent notable, l’humoriste 
Ricky Gervais a snobé le prix du 

meilleur spectacle de stand up, 
remis lors d›un événement qu›il a 
lui-même présenté plusieurs fois. 
Les Golden Globes ont réussi à 
rebondir malgré le fiasco de son 
successeur, Jo Koy, chargé du 
rôle de maître de cérémonie en 
dernière minute cette année.
Ses blagues jugées lourdes sur la 

poitrine de «Barbie» ou la pro-
thèse nasale de Bradley Cooper 
dans «Maestro» - comparée à un 
pénis - sont largement tombées à 
plat, dans une salle silencieuse.
Le discours d›ouverture de 
l’humoriste s›est ainsi résumé à 
un «enchaînement de moments 
mortifiants», a taclé le New York 
Times.
L’audience des Globes reste 
toutefois très inférieure à ses 
niveaux d›avant la pandémie. 
En 2020, plus de 18 millions de 
téléspectateurs avaient assisté à 
l’émission.
Les audiences des grandes céré-
monies de récompenses sont en 
berne depuis plusieurs années, 
notamment car les jeunes passent 
plus de temps sur les réseaux so-
ciaux ou les plateformes de strea-
ming que devant la télévision.

e Forum économique la communauté de Gando Il a développement durable (ODD)

Crystal Award 2024 
Consécration pour Diébédo Francis Kéré, Michelle Yeoh

 et Nile Rodgers célébrés

L’audience des Golden Globes 2022 à cause des scandales en- poitrine de «Barbie» ou la pro-

En quête de renouveau, les Golden Globes enregistrent 
un rebond de leur audience

collaborations influentes, dont cérémonie d’ouverture de la

PENSÉE
Une pieuse pensée pour la mémoire de notre regrettée Boucherit Fadila, épouse Boughaba qui nous a quitté le 28/12/2023.
Tu es parti avant nous, bien trop tôt, et tu nous rappelles qu’ici-bas, notre vie est peu de chose. Je suis très heureux d’avoir par-
tagé avec toi une partie de ta vie. Toi qui avais l’art de cultiver la bonne humeur, tu rendais tous ces moments joyeux et uniques.
La joie de vivre que tu semais sur ton passage, ton rire unique et l’être exceptionnel que tu étais, continuent d’exister dans nos 
plus beaux souvenirs qui seront conservés éternellement comme un porte-bonheur que l’on garde près du cœur.
C’est pourquoi, en ce moment de souvenir et quelles que soient la grandeur de notre émotion et l’acuité de notre peine, nous 
tenons à saluer pieusement et sincèrement ta mémoire pour ce qu’elle vaut et à te rendre un hommage bien mérité. Puisse Allah, 
dans Son incommensurable bonté, te réserve une place au Paradis dont les délices sont inestimables et impérissables. Que la 
terre  te soit légère jusqu’à la fin des temps. 

إنا لله وإنا إليه راجعون
De la part de votre époux et toute la famille Boughaba de Constantine de Annaba



اثر الفاجعة الأليمة التي حلت 

،  يوم الأحد،  بعائلة قجوح ، 

بوفاة جدها

الحاج قجوح محمد
عن عمر 88 سنة ، و في هذه  

المناسبة الأليمة ،  يتقدم  بيشة 

سليم ، مدير جريدة ‘’سيبوس تايمز’، باسمه الخاص  ، و 

نيابة عن كل أفراد عائلة بيشة و شريط بعنابة،  ، الى  الإبن 

الصغير أسامة ، و الى أبنائه الحكيم حسين،  و عادل و 

مبروك ، و ابنته و الى  كل عائلة قجوح،  بخالص التعازي و 

المواساة،   راجين من الله القدير ان يتغمد الفقيد برحمته 

الواسعة و يسكنه  فسيح جناته ، و يلهم ذويه جميل الصبر 

و السلوان .

انا لله وانا اليه راجعون

تعزية
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